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Яркая демонстрация 
морально-политического единства 

советского общества
Вчера в столице нашей Родины— Мос

кве Ленинграде, Киеве, Тбилиси и дру
гих' городах и в селах страны началось вы
движение кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР.

Как н всюду, в Грузинской ССР пред
выборные собрания по выдвижению кан
дидатов в депутаты высшего органа го
сударственной власти страны проходят 
над знаком огромного политического 
подъема советских людей. Состоявшиеся 
вчера первые предвыборные собрания в 
столице Советской Грузии —  Тбилиси 
вылились в новую мощную демонстрацию 
непоколебимого единства Коммунистиче
ской партии. Советского правительства п 
народа.

С законной гордостью отмечают уча- 
етники предвыборных собраний всемирно- сшшлиановича .Маленкова.

Выступая на предвыборном собрании 
рабочих, инженерно-технических работай 
ков и служащих Тбилисского машино
строительного завода, заместитель главно
го инженера завода т. Ш. Кикнадзе ска 
зал:

—  Сплоченный вокруг Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, 
советский народ настойчиво борется за 
дальнейшее процветание нашей могучей 
Родины. Советские люди безгранично бла
годарны партии и правительству за 
неустанную заботу о благе трудящихся.

Участники собрания с большим подъе
мом встретили предложений т. Кикнадзе 
выдвинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР Председателя Совета 
Министров СССР товарища Георгия Мак-

Началось выдвижение кандидатов в депутаты
Верховного Совета СССР

Трудящиеся нашей страны выдвигают своими кандидатами 
лучших сынов. и дочерей Родины, пламенных советских^ патриотов
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Н. Я. Булганина

исторические победы, одержанные наш&и 
социалистической Родиной благодаря осу
ществлению мудрой политики Коммуни
стической партии Советского Союза и Со
ветского правительства. Чувства вели
чайшей своей любви и беспредельной 
преданности обращают в эти дай, как 
р всегда, советские люди к родной и лю
бимой Коммунистической партии, высту
пающей на нынешних выборах в Верхов- 
вый Совет СССР, как и в прошлые изби
рательные кампании, в едином блоке с 
беспартийными рабочими, крестьянами, 
интеллигенцией.

С Коммунистической партией Совет
ского Союза связывают свои думы, чая
ния и интересы все трудящиеся нашей 
страны. В ней они видят своего испытан
ного вождя и учителя.

Коммунистическая партия привела на
роды нашей страны к всемирно-историче
ской победе в октябре 1917 года, к уста
новлению Советской власти. Наша партия 
организовала разгром интервентов и внут
ренней контрреволюции. Под руководством 
Коммунистической партии советский народ 
построил социалистическое общество, пре
вратил свою страну в могущественнейшую 
индустриально - колхозную, социалистиче
скую державу. В годы Великой Отече
ственной войны советский народ, вдохнов
ляемый и направляемый Коммунистиче
ской партией, отстоял великие завоева
ния социализма от немецких и японских 
империалистов, спас народы всего мира от 
угрозы фашистского порабощения.

Коммунистическая партия —  организа
тор грандиозных побед Советского госу
дарства в послевоенные годы. Историче
ские решения XIX съезда КПСС, пятой 
сессии Верховного Совета СССР, сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС и последующие ре
шения партии и правительства вооружили 
советский народ четкой и ясной програм
мой победоносного коммунистического 
строительства, указали пути крутого 
подъема сельского хозяйства и производ
ства предметов народного потребления с 
тем, чтобы еще выше поднять уровень 
материального благосостояния трудящих
ся. Вдохновленные решениями партии и 
правительства, советские люди уверенно 
идут вперед к торжеству коммунизма.

Трудящиеся Советского Союза на мно
голетнем опыте убедились в правильности 
политики партии, отвечающей кровным 
интересам народа. Вся деятельность на
шей партии, основанная на всепобеждаю
щем учении Маркса— Энгельса— Ленина 
Сталина, является примером беззаветного 
служения народу, и нет у партии интере
сов выше, чем интересы народа.

Сила партии —  в ее неразрывной 
связи с народом. Сила народа —  в его 
сплоченности вокруг партии.

Об этом еще и еще раз свидетель
ствуют начавшиеся вчера предвыборные 
собрания трудящихся. Выдвижение кан
дидатов в депутаты Верховного Совета 
СССР повсюду проходит в обстановке мо
рально-политического единства советско
го общества, нерушимой дружбы народов 
СССР, тесной сплоченности всех совет
ских людей вокруг Коммунистической 
партии и Советского правительства.

На предвыборных собраниях трудящие
ся Тбилиси с огромной радостью назвали 
своими кандидатами в депутаты Верховно
го Совета СССР руководителей Коммуни
стической партии и Советского правитель
ства товарищей Г. М. Маленкова, В. М. 
Молотова, Н. С. Хрущева, It. Е. Ворошило
ва, Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, 
X. И. Микояна, М. 3. Сабурова, М. Г. Пер
вухина, H. М. Шверника, П. К. Понома
ренко, М. А. Суслова, П. Н. Поспелова, 
H. Н. Шаталина.

Выдвигая кандидатами в депутаты

Вчера, 30 января, иа предприятиях, в 
колхозах и учреждениях Москвы и обла
сти, в обстановке огромного политического 
подъема началось выдвижение кандидатов 
в депутаты Верховного Совета СССР.

H.. предвыборных собраниях в качестве 
кандидатов в депутаты называются имена 
лучших, достойнейших людей. Рабочие, 
колхозники, служащие, деятели науки и 
искусства говорят с трибун собраний об 
огромных успехах, достигнутых нашим 
народом под руководством Коммунистиче
ской партии, заявляют о готовности от
дать все силы делу дальнейшего экономи
ческою и культурного расцвета нащей 

. Родины.
i Залит светом прожекторов и ярких

—  Пользуясь правом, предоставленным 
Советской Конституцией. —  говорит кад
ровый рабочий завода А. Елатомцев, 
от имени коллектива нашего завода я вы-VI ИЛХ'ПП ---------- ' --- -
двигаю кандидатом в депутаты Верховного J Ча Быкова.

скому Избирательному округу товарища 
по работе, знатного новатора советской 
промышленности токаря-скоростника лау
реата Сталинской премии Павла Ьорисови-

Совста первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Вячеслава Михай
ловича Молотова.

На эти слова старого рабочего собрав
шиеся отвечают бурной овацией.

Кандидатуру Вячеслава Михайловича 
Молотова поддерживают работница тов. 
Казакова, комсомолка Зоя Лопатки на.

Собрание постановило выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
СССР по Молотовс.кому избирательному ок
ругу города Москвы товарища Вячеслава

Верховного Совета СССР руководителей 
партии и правительства, избиратели с глу
боким удовлетворением отмечают, что кол
лективный опыт, коллективная мудрость 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, опирающегося на 
научную основу марксистско-ленинской 
теории и широкую инициативу руководя
щих кадров, обеспечивает правильность 
руководства партией и страной, незыбле
мое единство и сплоченность рядов пар
тии, успешное строительство коммунизма 
в нашей стране.

Горячим одобрением было встречено на 
предвыборном собрании в колхозе имени 
Maхарад те Гареубанского района предло
жение о выдвижении кандидатом в депу
таты Верховного Совета^ СССР первого 
секретаря Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза 
товарища Никиты Сергеевича Хрущева.

Колхозники сельскохозяйственной арте
ли- имени Махарадзе также единодушно 
выдвинули кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР секретаря ЦК КПСС 
товарища Михаила Андреевича Суслова и 
первого секретаря ЦК KÏI Грузии товари
ща Василия Павловича Мжаванадзе.

Среди кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР —  Председатель Прези
диума Верховного Совета Грузинской ССР 
тов. М. Д. Чубинидзе, беспартийный то
карь-новатор Тбилисского машинострои
тельного завода тов. Г. П. Су хин, передо
вая производственница и активная обще
ственница, ткачиха Тбилисской шелко
ткацкой фабрики комсомолка тов. М. Д. 
Бурджанадзе.

На предвыборных собраниях коммуни
сты и беспартийные совместно обсуждают 
и намечают кандидатуры в депутаты 
Верховного Совета СССР лучших, достой
нейших сьшов и дочерти Советской Ро
дины, беззаветно преданных Коммунисти
ческой партии и Советскому правитель
ству.

Ка® и в прошлые избирательные кам
пании, кандидаты в депутаты будут об
щие как для коммунистов, так и для 
беспартийных. Велика и непобедима си
ла блока коммунистов и беспартийных, 
являющегося естественным и жизненным 
делом, выражением несокрушимого мораль
но-политического единства советского на
рода.

Намечая кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, избиратели хорошо 
помнят, что посланцы в Верховный Со
вет СССР —  слуги народа, что они долж
ны быть такими же ясными и определен
ными, бесстрашными в бою и свободными 
от паники, такими же беспощадными к 
врагам народа, мудрыми и неторопливыми 
в решении сложных политических вопро
сов. такими же правдивыми и любящими 
свой народ, какими были бессмертные 
В. П. Ленин и П. В. Сталин.

Избирательная кампания вступила в 
наиболее ответственный свой этап. В ней 
участвуют миллионы граждан нашей 
страны, использующих права, предостав
ленные им Советской Конституцией. В 
этом наглядно проявляется величайшее 
превосходство советской социалистической 
демократии над буржуазной лжедемокра- 
тией.

Трудящиеся нашей страны деятельно 
готовятся достойно встретить всенарод
ный праздник —  день выборов в Верхов
ный Совет СССР. Советские люди преис
полнены готовности ознаменовать 14 мар- 
та 1954 года новой блестящей победой 
блока коммунистов и беспартийных.

электрических ламп огромный сборочный Михайловича Молотова.
цех ордена Ленина машиностроительного 
завода. Тысячи людей пришли сюда 30 ян-

Тов. Молотова В. М. кандидатом в депу
таты Верховного Сонета СССР выдвинули

варя, чтобы осуществить свое гражданское также собрания рабочих и служащих за
воза «Красная оборона». Министерстваправо —  выдвинуть кандидата в депута

ты Совета Союза Верховного Совета СССР.
Слово предоставляется знатному товар»- 

скоростнику, воспитаннику завода тов. 
Лавренову. Его речь проникнута гордостью 
за свою могучую Родину, за великий со
ветский народ, одобрением̂  и поддержкой 
политики Коммунистической партии Совет
скою Союза.

—  Я вношу, —  говорит оратор,— пред
ложение выдвинуть кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховного Совета СССР 
Председателя Совета Министров СССР, 
члена Президиума ЦК КПСС товарища 
Георгия Максимилиановича Маленкова.

Продолжительными аплодисментами уча
стники собрания горячо одобрили это 
предложение.

Выступает секретарь партийного коми
тета тов. Дерибин. Он также поддерживает 
кандидатуру товарища Г. М. Маленкова.

Участники собрания единогласно поста
новили выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета СССР по 
Ленинградскому избирательному округу 
гоп. Москвы товарища Георгия Максими
лиановича Маленкова.

Своим кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР выдвинули тов. Мален
кова общие собрания коллективов завода 
«Физприбор», машиностроительного завода, 
депо имени Ильича и других предприятий.

Около трех тысяч рабочих, инженеров, 
техников и служащих Московского завода 
имени Молотова пришли на предвыборное 
собрание.

Коллектив Московского художественного
академического театра имени Горького на 
общем, собрании единогласно назвал своим 
кандидатом в депутаты Верховною Сонета 
СССР народную артистку СССР Аллу Кон
стантиновну Тарасову. о .

Московский тормозной завод, одесь с 
большим политическим подъемом прошло 
предвыборное собрание, единодушно вы
двинувшее кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР члена Президиума ЦК 
КПСС, первою Заместителя Председателя 
Совета Министров Союза ССР Лазаря Мои
сеевича Кагановича. Выступавшие высоко 
отзывались о заслугах товарища Каганови
ча перед нашей страной.

Около двух тысяч рабочих, инженеров, 
техников и служащих Московского иГинно.

огоомного политического го завода пришли вчера на собрание, что- огромного поли 1 т1 бы ВЫДВинутЬ кандидата в депутаты Вер
ховного Совета СССР. Выступает главный

Это предложение поддерживают все со 
бравшиеся.

На предвыборном собрании профессоров 
преподавателей, студентов, раоочихислу- 
жащих Московскою химико-технологиче- 
ского института имени Менделеева выдви
нут кандидатом в депутаты Совета Союза 
Президент Академии наук СССР Александр 
Николаевич Несмеянов. А. Н. Несмеянов - 
виднейший советский учении, крупный 
общественный деятель нашей страны, вид
ный бортц за мир.

строительства СССР, завода «Точизмери- 
тель» и другие предприятия

В обстановке -----
подъема прошло собрание коллектива ней
трального телеграфа, посвященное выдви
жению кандидата в депутаты Совета Сою
за. Выступившие на собрании ораторы 
•единодушно предложили выдвинуть канди-i n "  И ц уул А М /»«»   «СДПГГОД J  UIUW    П  пл

На собрании рабочих московского завода , дат0м в депутаты Совета Союза члена ире-
« Фрезер» имени М. И. Калинина выступил 
рабочий-калильщик тов. Иванов.

—  Для скорейшего завершения боль-

зидиума ЦК'КПСС. Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР Климента Ефре
мовича Ворошилова. Слесарь механических

ших и важных задач,- 
народ еще теснее сплачивается вокруг Ком
мунистической партии Советского Союза, 
своего родного правительства. Я предла
гаю выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета СССР по 
Калининскому избирательному округу пер
вого секретаря ЦК КПСС товарища Ники
ту Сергеевича Хрущева.

Это предложение собравшиеся встреча
ют бурными аплодисментами.

Собрание единогласно постановило: вы
двинуть кандидатом в депутаты Совета 
Союза по Калининскому избирательному 
округу гор. Москвы каддидатуру Никиты 
Сергеевича Хрущева.

Состоялись собрания на заводе «Ком
прессор», фабрике «Дукат», в Министер
стве госконтроля СССР и на других пред
приятиях и в учреждениях, на которых 
тов. Хрущев был также выдвинут канди
датом в депутаты Верховного Совета СССР.

Многолюдным было собрание, посвящен
ное выдвижению кандидатов в депутаты 
Совета Союза на Московском заводе шли
фовальных станков.

Заместитель начальника 2-го механиче
ского цеха тов. Коровин предложил выдви
нуть кандидатом в депутаты но Октябрь-

еказал он,— наш мастерских телеграфа тов. Жилево, инже
нер тов. Муромцева и другие с большой 
любовью говорили о товарище Ворошилове.

Коллективы ряда строительных органи
заций выразили желание послать в Вер 
ховный Совет СССР бывшего -каменщика 
тов. Ивана Пигасовнча Ширкова.

На многолюдном собрании сотрудников 
Госплана СССР единодушно выдвинут кан
дидатом в депутаты Совета Союза член 
Президиума ЦК КПСС. Заместитель.Пред
седателя Совета Министров С ССР, Предсе
датель Госплана СССР Максим . Захарович 
Сабуров. Работники Госплана тт. Ильин, 
Никитин и другие говорили о М. 3. Сабу
рове, как о виднейшем  ̂ государственном 
деятеле, плодотворная работа которого спо
собствует развитию нашего народного хо
зяйства.

Собрание многотысячного коллектива 
Московского ордена Ленина мясокомбината 
имени А. И. Микояна с исключительным 
единодушием приняло решение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Совета С-оюза по 
Жданове,кому избирательному округу чле
на Президиума ЦК КПСС, Заместителя 
Председателя Совета Министров и Мини
стра торговли СССР Анастаса Ивановича 
Микояна.

инженер завода тов. Федоров. ^
—  Я предлагаю,— говорит он,— выдви

нуть кандидатом в депутаты Совета На
циональностей по Московскому городскому 
избирательному округу члена Президиума 
ЦК КПСС, первого Заместителя Председа
теля Совета Министров СССР, Министра 
обороны СССР Николая Александровича 
Булганина.

Собравшиеся единодушно постановляют 
выдвинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР по Московскому го
родскому избирательному округу по выбо
рам в Совет Национальностей товарища 
Бупганина Николая Александройича.

На Московской прядильно-ткацкой фаб
рике имени М. В. Фрунзе состоялось об
щее собрание рабочих, инженеров, техни
ков и служащих, которое единодушно вы
двинуло кандидатом в депутата» Верховно
го Совета СССР по Москворецкому избира
тельному округу члена Президиума ПК 
КПСС, Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР Министра электростанций 
и электропромышленности Михаила Геор
гиевича Первухина.

Состоялось многолюдное собрание в сель
хозартели имени Молотова Раменского 
района. Собравшиеся, ка® один, высказа
лись за выдвижение кандидатом в депута
ты Совета Союза председателя этого кол
хоза Николая Ивановича Пузанчикова. Он 
инициативный руководитель, смелый орга
низатор колхозного производства. Под его 
руководством в сельхозартели расцвело кол
хозное хозяйство, повысилось благосостоя
ние колхозников. (ТАСС).

К О Л Л Е К Т И В Ы  П Р Е Д П Р И Я Т И Й  И  У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й  Т Б И Л И С И  В Ы Д В И Н У Л И  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  С О В Е Т А  С О Ю З А

Г. М. Маленкова, В . М. Молотова, Н. С. Хрущ ева , J1. М . Кагановича , М. Г. Первухина, 
H. М. Шверника, П. К. Пономаренко, М. А. С услова, В. П. М ж аванад зе , Г. П. Сухина

И К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  С О В Е Т А  Н А Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е Й

К. Е. Ворошилова, Н. А. Булганина, А. И. Микояна, М. 3. С абурова , П. Н. Поспелова,
H. Н. Шаталина, М. Д. Чубинидзе, М. Д. Бурд ж анад зе

Вчера, 30 января, на предприятиях и 
в учреждениях Тбилиси началось выдви
жение кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Предвыборные собрания вылились в 
яркую демонстрацию единства и сплочен
ности советских людей вокруг Коммуни
стической партии и Советского прави
тельства.

Трудящиеся столицы Грузии, называя 
своими кандидатами лучших сьгнов и до
черей социалистической Родины, беспре
дельно предалных Коммунистической пар
тии и Советскому правительству, заявляют 
о своей готовности еще самоотверженнее 
трудиться на благо любимой Отчизны, во 
имя торжества коммунизма.

Многолюдное предвыборное собрание 
состоялось на машиностроительном заводе. 
Первым взял слово заместитель главного 
инженера завода т. Ш. Кикнадзе. Он гово
рит о великих всемирно-исторических 
победах, одержанных нашей страной под 
руководством Коммунистической партии 
Советского Союза.

—  Я  вношу предложение,— сказал ора
тор,—  выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета СССР 
Председателя Совета Министров СССР, 
члена Президиума ПК КПСС товарища 
Георгия Максимилиановича Маленкова.

Участники собрания встречают это 
предложение горячими аплодис ментам и.

Выступают заместитель председателя 
заводского комитета профсоюза т. В. Го-

В  Ц К  К П  Г Р У З И И
Намеченный на 3 февраля с. г. очередной Î T I  съем Коимуниетнчееной 

партии Грузии перенесен на 16 февраля 1954 года.

ва, H. М. Шверника, П. К. Пономаренко, 
и Г. П. Сухина.

В обстановке большого политического 
подъема пропио предвыборное собрание 
действительных членов и членов-коррес- 
пондентов, научных работников, служа
щих и рабочих Академии наук Грузин
ской ССР.

—  Мы собрались, —  сказал президент 
Академии наук Грузинской ССР академик 
Н. Мусхелишвили, —  чтобы наметить 
своих кандидатов в депутаты высшего ор
гана государственной власти. Я предла
гаю выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета СССР 
первого Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР члена Президиума ЦК 
КПСС Вячеслава Михайловича Молотова.

Собравшиеся встречают эти слова еди
нодушным одобрением.

Кандидатуру Вячеслава Михайловича 
Молотова поддерживают член-корреслон- 
дент Академии паук Грузинской ССР 
А. Барамидзе, кандидат филологических 
наук Т. Шарадзепцдзе, проф. К. Сихару
лидзе и другие. Со своей стороны они 
вносят предложения выдвинуть кандида
тами в депутаты Совета Союза первого 
Заместителя Председателя Совета Мини
стров СССР товарища Дазаря Моисеевича 
Кагановича и Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Михаила Георгие
вича Первухина.

Собрание единогласно постановило вы-
гичапгоили, слесарь т. М. Жмурко и хру- 1  двинуть кандидатами в депутаты Верхов-

 ........ . ного Q0BeTa ссср  П<1 Тбилисскому— Кали
нинскому избирательному округу X î 625 
товарищей В. М. Молотова, Л. М. Кагано-

гие. Они также поддерживают кандидату
ру товарища Г. М. Маленкова.

На собрании коллектива машинострои
тельного завода кандидатами в депутаты вича, М. Г. Первухина.

Издание доклада П. а  Поспелова „О  XXX  годовщине 
со дня смерти В . И. Ленина“

Государственное издательство полити
ческой литературы выпустило в свет 
Сдельной брошюрой доклад тов. П. Н. 
Поспелова па торжественно-траурном эн- 
водалии в Москве 21 января 1954 го

да «0 XXX годовщине со дня смерти
В И. Ленива».

' Брошюра издана массовым тиражом.
(1 ALL).

Совета Союза Верховного Совета СССР 
были также выдвинуты Председатель
ВЦСПС товарищ H. М. Шверник, Министр 
культуры СССР П. К. Пономаренко, пере
довой производственник завода токарь- 
новатор Г. П. Сухин.

Около 500 человек собралось на пред
выборное собрание в колхозе имени Ма
ха радэе Гареубанского района. Колхозни
ки этой сельскохозяйственной артели 
ознаменовывают подготовку к выборам 
широким развертыванием сопиалистиче-

Собрание единогласно постановило вы- ского соревнования за 'успешное выполне- 
двинуть кандидатами в депутаты Совета ние задач, поставленных решениями сен- 
Союза Верховного Совета СССР по Той-, тябрьгкого Пленума ЦК КПСС. Они расгаи- 
лисскому —  Сталинскому избирательному j ряют площади под овощными культурами, 
округу N  624 товарищей Г. М. Маленко- ! строят новые парники, теплицы, борются

за поднятие продуктивности животновод
ства.

На собрании выступил секретарь пар
тийной организации колхоза П. Ефре- 
мидзе.

—  Советский народ, —  заявил он, —  
тесно сплоченный вокруг родной Комму
нистической партии и Советского прави
тельства, самоотверженно борется за по
строение коммунизма. Я предлагаю выдви
нуть кандидатом в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР верного сына 
партии и народа первого секретаря ЦК 
КПСС товарища Никиту Сергеевича 
Хрущева.

Присутствующие на собрании встречают 
это предложение продолжительными апло
дисментами.

Поддерживая кандидатуру Никиты Сер
геевича Хрущева, агротехник В. Галдава, 
бригадир М. Цинцадзе, колхозник Т. Ка- 
джая и другие вносят предложения выдви
нуть кандидатами в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР секретаря ЦК 
КПСС Михаила Андреевича Суслова и пер
вого секретаря ПК КП Грузии Василия 
Павловпча М жа ванадэе.

Собрание единогласно постановило вы
двинуть кандидатами в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР по Тби
лисскому сельскому избирательному окру
гу N  626 товарищей Н. С. Хрущева, 
М. А. Суслова, В . П. Мжаванадзе.

После окончания рабочего дня собра
лись на предвыборное собрание рабо
чие, инженерно-технические работники и 
служащие шелкоткацкой фабрики.

Слово предоставляется браковщице ткац
кого цеха М. Читидзе.

—  14 марта весь советский народ, —  
сказала она,— будет избирать высший ор
ган государственной власти. Мы, как и 
все трудящиеся нашей Родины, с огром
ным воодушевлением готовимся к этому 
знаменательному дню. Я предлагаю выдви
нуть кандидатом в депутаты Совета На
циональностей Верховного Совета СССР

Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР товарища Климента Ефремови
ча Ворошилова.

Выступившие инженер Ш. Какдуридзе, 
бригадир ремонтников М. Гасисв, мастер 
ткацкого цеха Д. Григорьян горячо под
держали кандидатуру Климента Ефремови
ча Ворошилова и внесли предложения вы
двинуть также кандидатами в депутаты 
Совета Национальностей Верховного Совета 
СССР Заместителя Председателя Совета 
Министров и Министра торговли СССР 
Анастаса Ивановича Микояна, секретаря 
ПК КПСС Петра Николаевича Поспелова и 
передовую ткачиху-многостаночницу Маг- 
дану Давидовну Бурджанадзе.

На собрании единодушно было принято 
постановление выдвинуть товарищей 
К . Е . Ворошилова, А. И. Минояна, П. Н. 
Поспелова и М. Д. Бурджанадзе кандида
тами в депутаты Совета Национальностей 
по Тбилисскому —  Орджоникидзевскому 
избирательному округу № 143.

С большой активностью прошло предвы
борное собр-апие на Тбилисской обувной 
фабрике Главобуви. Выступившие на со
брании начальник отдела труда и зарпла
ты М. Фридман, закройщица М Еремен
ко, начальник производственного отдела 
Н. Дудкина и другие единодушно предло
жили выдвинуть кандидатами в депутаты 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР члена Президиума ПК КПСС, пер
вого Заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР, Министра обороны СССР 
Николая Александровича Булганина, члена 
Президиума ЦК КПСС, Заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР, Предсе
дателя Госплана СССР Максима Захарови
ча Сабурова, секретаря ЦК КПСС Николая 
Николаевича Шаталина, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета Грузинской 
ССР Мирона Дмитриевича Чубинидзе.

Собравшиеся единодушно решили вы
двинуть товарищей Н. А. Бупганина, М. 3. 
Сабурова, H. Н. Шаталина, М. Д. Чубин*.
дзе кандидатами в депутаты Совега Нацио
нальностей Верховного Совета СССР по 
Тбилисскому— имени 26 комиссаров изби
рательному округу №  146. (ГрузТАГ).



3 Ä . P J 3  В О С Т О К А

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Выше уровень партийного руководства
г Два дня продолжала свою работу X X III 
Аджарская областная партийная конфе
ренция.

С отчетным докладом о работе област
ного комитета партии выступил на кон
ференции секретарь обкома тов. М. Джагаи.

Как отмечалось в докладе и выступле
ниях делегатов, партийные организации 
Аджарии, выполняя решения X IX  съезда 
КПСС, добились некоторых успехов в хо
зяйственном и культурном строительстве.

План выпуска валовой продукции в 
1953 году перевыполнен. Освоено произ
водство ряда новых видов изделий. Вме
сте с тем в работе промышленности еще 
много существенных недостатке®. Более 
двух третей предприятий не выполнило 
плана по ассортименту. Требуется значи
тельно повысить качество обуви, швей
ных изделий марки батумских фабрик.

Обком партии и его промышленный 
отдел слабо руководили работой пред
приятий. Вследствие плохого контроля 
неудовлетворительно велось капитальное 
строительство.

В  центре внимания конференции стоя
ли вопросы дальнейшего развития сель
ского хозяйства. Докладчик и выступав
шие в прениях указывали, что за отчет
ный период повысились доходы колхо
зов. выросли их неделимые фонды. Вме
сте с тем за средними показателями ро
ста доходности скрываются серьезные 
недостатки. 60 процентов всех колхозов 
Аджарии находятся в горных районах. 
Артели этих районов получают всего 
лишь 13,7 процента общего дохода кол
хозов. Областной комитет партии, Мини
стерство сельского хоояйства Аджарской 
АССР плохо руководили колхозами горных 
районов, не изучали их экономики, слабо 
поощряли распространение в горах таких 
ценных культур, как виноград, табак, 
чай и другие.

Делегаты конференции справедливо 
критиковали Министерство сельского хо- 
«яйства Аджарии за то, что оно не обес
печивает колхозы горных сел кадрами 
агрономов, зоотехников. В Шуахевском 
районе имеется всего два специалиста 
сельского хозяйства, в Кедском— три аг
ронома. Секретарь Кедского райкома пар
тии т. В. Киквадзе отметил, что в течение 
полутора лет начальник управления жи
вотноводства Министерства сельского хо
зяйства т. Каландадзе не был в колхозах 
Кедского района, не изучал на месте по
ложение с животноводством.

Вследствие слабого руководства пар
тийных организаций сельскохозяйствен
ными работами в 1953 году колхозы 
Аджарии не выполнили плана сбора чай
ного листа. Неудовлетворительно работает 
Вобулетская МТС.

Серьезные недостатки были вскрыты 
иа конференции и в развитии цитрусо
водства в Аджарии. Морозы и снегопад 
застали врасплох колхозы и совхозы рес
публики. Ни в одном хозяйстве не про
вели необходимой подготовки к перези
мовке растений. Такая беспечность при
водит к потерям.

В 1954 году Аджария должна дать 
стране 300 миллионов цитрусовых пло
дов. Чтобы успешно решить эту задачу, 
надо улучшить уход за насаждениями.

Мало внимания уделяется в республи
ке повышению урожайности тунговых 
плантаций. Неудовлетворительно ведется 
ваготовка тунговых плодов.

Не выполняется план урожайности та
бака/ Государству сдаются табаки низких 
сортов.

Делегаты конференция уделили боль
шое внимание вопросам развития живот
новодства, указав, в частности, на то, 
что эту большую проблему надо решать, 
исходя из местных условий. В субтропи
ческих зонах, где не хватает пастбищ и 
лугов, следует развивать высокопород
ный молочный скот, внедряя повсеместно 
стойлово-лагерное содержание коров. В
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директор Батумского табачно-фермента
ционного завода т. А. Беридзе, секретарь 
Аджарского отделения Общества по рас
пространению политических и научных

горных районах неовхопшо восстановить было“  у в ^ а м  м ^ ф о р е щ и и 1К е ш
О P U A L *  л л и  L i n  \Т  TVkTT f f  А 4 1  т т т » й л т *  п п  ч х г г о  n t r  *сенокосные угодья, альпийские луга, пу
тем хорошего ухода и лучшего кормле
ния поднять продуктивность местных 
пород скота.

Как докладчик, так и выступившие в 
прениях секретари ряда райкомов партии 
мало говорили о том, как перестраивает
ся работа сельских райкомов партии в 
свете решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. А между тем эта перестройка 
здесь недопустимо затягивается.

На конференции серьезной критике 
были подвергнуты недочеты в идеологи
ческой работе. Указывалось, что партий
ные организации Аджарии не ведут ре
шительней борьбы против формализма и 
начетничества в партийной пропаганде. 
Многие пропагандисты проводят теорети
ческие занятия в отрыве от практики 
коммунистического строительства. На низ
ком идейном уровне проводятся семинары 
пропагандистов. Много недостатков в дея- 
тельноер вечерних партийных школ 
при райкомах, Университета марксизма- 
ленинизма в Батуми, однако обком пар
тии, Батумский горком и райкомы не 
оказывают им должной помощи.

Выступающие резко критиковали ра
боту отдела пропаганды и агитации об
кома. Секретарь парторганизации колхо
за имени Тимошенко Батумского района 
т. 0. Певалэе указал, что лекторы обко
ма почти пе бывают в селах. Особенно 
много нареканий вызвала работа Аджар
ского отделения Общества по распростра
нению политических и научных знаний. 
Члены Общества редко выступают с лек
циями. Крайне ограничена тематика лек
ций, особенно, в области сельскохозяй
ственной пропаганды.

Серьезные ошибки были вскрыты 
в работе Батумского музея рево
люции. Не перестроило своей работы 
Аджарское отделение Союза советских 
писателей Грузии. Плохо организовано ки- 
нообслу жива кие сельского населения.

Министр культуры Аджарской АССР 
т. Р. Комахидзе говорил о недостатках 
в деятельности сельских просветитель
ных учреждений. Планы кинообслужива
ния в горных районах выполняются не 
более чем на 50 процентов. Тов. Кома- 
хидзе критиковал некоторые произведения 
писателей, опубликованные в последнем 
альманахе.

Резкой критике на конференции был 
подвергнут обком партии и его отделы. 
Секретари обкома, заведующие отделами 
редко бывали на местах, не общались 
с массами.

Члены обкома недостаточно вовлека
лись в руководящую практическую дея
тельность. В обкоме плохо поставлен 
учет писем и заявлений трудящихся. Нз 
многие письма месяцами не давались от
веты. Проверка, произведенная ревизион
ной комиссией обкома, показала, что по 
69 заявлениям трудящимся не дано во
обще никакого ответа.

Обком недостаточно занимался проверкой 
исполнения принятых решений. Живая 
связь с местными органами подменялась 
рассылкой постановлений. Боязнь выдви
жения молодых кадров приводила к тому, 
что нередко одни и те же люди, прова
лившиеся на одной работе, выдвигались 
на другую. В качестве руководителей по
сылались люди, не оправдавшие себя на 
практической работе.

Следует отметить, что не все выступ
ления па конференции носили принци
пиальный, партийный характер.

Трибуну конференции для сведения 
личных счетов пытались использовать 
Председатель Президиума Верховного Со
вета Аджарской АССР т. Д. Давитадзе,

выступления свидетельствуют о низком 
идейном уровне подготовки некоторых 
работников в Аджарии, о слабости воспи
тательной работы.

На конференции с речью выступил
первый секретарь ЦК КП Грузии тов. 
В. П. Мжаванадзе.

Тов. Мжаванадзе обратил внимание де
легатов на необходимость еще более ши
рокого развертывания работы по выпол
нению исторического решения сентябрь
ского Плену-ма ЦК КПСС. Надо 
уже сейчас, —  сказал он, —  широко 
развернуть подготовку к сельскохозяй
ственной весне. Следует мобилизовать для 
лучшей организации полевых работ всех 
тружеников деревни. Поднять у работни
ков _ партийных, советских и сельско
хозяйственных органов на селе чувство 
ответственности за безусловное выпол
нение и перевыполнение планов урожай
ности, роста поголовья общественного 
животноводства и повышения его продук
тивности.

Далее тов. Мжаванадзе останавливает- 
ся на проблемах экономического разви
тия сельского хозяйства в разных рай
онах Аджарии —  ее субтропической зо
ны: Кобулетском и Батумском рай
онах и в нагорных районах —  Хулой- 
с ком, Шуахевском и Кодеком. Он гово
рит о том, что задачи развития разных 
отраслей сельского хозяйства в этих рай
онах должны решаться на основе глубо
кого изучения их производительных сил. 
При этом основное внимание надо обра
щать на главное. Для Батумского и Ко- 
булетского районов главное это чай, ци
трусы и тунг, для нагорных районов— жи
вотноводство, табаководство, виноградар
ство, овощеводство и картофелеводство, 
пчеловодство. Сейчас в колхозах идут 
отчеты и выборы правлений колхозов. 
Партийные организации должны исполь
зовать эти собрания колхозников для ши
рокого разъяснения задач, стоящих перед 
сельским хозяйством каждого района.

Заострив затем внимание делегатов кон
ференции на серьезных недочетах в по
литике - воспитательной работе, кото
рые имеются ь партийной организации 
Аджарии, тов. Мжаванадзе указал на 
необходимость поднять уровень критики 
и самокритики. Надо будет, —  сказал 
тов. Мжаванадзе. —  новому составу об
ластного комитета партии обратить 
серьезное внимание на усиление всей 
идеологической работы, всемерно укреп
лять государственную и трудовую дис
циплину, поднять партийную пропаганду, 
улучшить массово-политическую, агита
ционную работу, повысить активность 
коммунистов, широко развернуть прямую 
и принципиальную, острую самокритику 
и критику снизу.

По обсужделным вопросам конферен
ция приняла решение, направленное на 
улучшение партийно-организационной и 
партийно-политической работы в Аджар
ской областной партийной организации.

Конференция избрала новый состав об
ластного комитета партии, ревизионной 
комиссии и делегатов на XV I съезд Ком
партии Грузии.

*  « *

Состоялся пленум вновь избранного 
обкома партии. Пленум избрал первым 
секретарем обкома т. Д. М. Мамуладзе, 
вторым секретарем —  т. К. Н. Шави- 
швили и секретарем —  т. Д. М. Давн- 
тадзе.

Л . М У М Л А Д З Е .

Б е с х о з я й с т в е н н о с т ь
В Карельском районе разбазаривают удобрения

Рейд бригады 
»Зари Востока “

★

' —  У нас планы вывозки удобрений
выполняются неплохо. Если бы не снег 
на дорогах, то на складах Сельхозснаба не 
было бы остатков, —  заявил нам первый 
секретарь Карельского райкома партии 
т. Гелашвили.

Но факты показывают, что причина 
невыполнения колхозами плана вывозки 
удобрений кроется не в плохом состоянии 
дорог.

беспокоит то, что ни на фермах, ни в по
ле навоз не укладывается в штабели. 
Л. Эдилашвили не бывает на фермах, не 
беседует с животноводами и полеводами о 
правилах заготовки местных удобрений; 
бригадир полеводческой бригады С. Джа- 

Мирятся с этими неполадками не только ниашвили не знает, какие вещества вно- 
правления колхозов, но и руководители сятся под сахарную свеклу, «не помнит» 
Агаринской МТС. Секретарь райкома пар- какие были внесены прошлой осенью поз 
тии по Агаринской МТС т. Гочашвили зябь. До сих пор его бригада не имеет 
считает, что разбираться в таких воиро- задания по вывозке навоза.

Па карельском складе Сельхозснаба на сах —  дело исключительно Сельхозснаба. ! п
В колхозе не налажены заготовка ком- 

Следует заметить, что большинство постов, накопление птичьего помета, дрс- 
колхозов вывозит минеральные удобрения весной золы и других местных удобре
на арбах с илетеными бортами, теряя ний. 
значительную часть удобрений в пути.
Такое преступное расточительство никого 
здесь не тревожит: к нему давно при
выкли.

19 января оставалось свыше 180 тонн 
минеральных удобрений. Все двери со 
стороны разгрузочной платформы постоян
но распахнуты настежь, удобрения про
мокли от дождя и снега. Склад имеет но
вые автовесы, но его заведующий Ш. Те- 
дозашвили рассчитывается с колхозами 
по-своему —  «на-глазок». При нас таким 
способом были выданы удоб]>ения колхозу 
«Синатле» села Урбниси. 111. Тедозашви- 
ли пытался при этом утверждать, что та
кой случай —  исключение, но нетрону
тый слой снега на весах красноречиво 
опровергает это утверждение. Удобрения 
отпускаются без фактуры, без своевре
менного учета. Документы оформляются 
задним числом, «оптомл.

Шагах в пятидесяти от склада, вдоль
полотна железной дороги, свалено около 
50 тонн минеральных удобрений; под 
снегом, грязью, различными лесоматериа
лами их почти не видно. Эти удобрения 
лежат здесь уже свыше двух с половиной 
лет. Кому же они принадлежат? Кто не
сет ответственность за их порчу? Оказы
вается, когда-то они числились за скла
дом, но III. Тедозашвили от своего пред
шественника их не принимал; благодаря 
своеобразию практикующейся здесь систе
мы учета, нужды он в этом не увидел.

Горы минеральных удобрений свалены 
и на железнодорожной насыпи перед
станцией .Карели. Всю осень их разносил 
ветер, мочил дождь, а затем засыпал
снег; они засоряются каменным углем, 
шлаком, цементом, грязью. Удобрения 
принадлежат Бретскому плодовому сов
хозу, который несет большие убытки 
не только от их порчи и от потерь, но 
и в результате выплаты железной дороге 
значительных сумм за их «хранение».
Однако ни дирекция совхоза, ни районные 
руководящие органы, ни «Самтрест» не 
принимают никаких мер.

На агаринском складе Сельхозснаба на 
19 января оставалось 207 тонн удобре
ний. Одно из складских помещений не 
отремонтировано, . крыша его протекает, 
на слое удобрений образовались лужи. 
Другое помещение, построенное в 1952 
году Карельской конторой Сельстроя, на
ходится в таком же неприглядном состоя
нии. Площадь перед складом не спланиро
вана, тротуаров вокруг зданий нет, подъ
ездные дороги не проложены; из-за не
пролазной грязи автомашины подчас не 
могут подойти к складу.

И здесь удобрения отпускаются зача
стую без фактуры, без учета. Колхоз име
ни Жданова села Арадети приступил к 
вывозке удобрений, выделенных ему на 
четвертый квартал прошлого года, лишь 
19 января. Выстроившиеся в ряд у авто
весов арбы с утра тщетно ожидали за
ведующую складом Р. Миндиашвили. Пу
стые арбы взвешивал ее муж, отпускал 
удобрения 14-летний сын, имевший в 
руках в качестве учетного документа ка
кую-то бумажку. В этот же день к скла
ду подъехал на машине шофер колхоза 
имени Сталина села Брети Д. Кипшидзе 
с группой колхозников. Без веса, без 
оформления документов они нагрузили ма
шину суперфосфатом и уехали.

* *  *

В соседней сельскохозяйственной арте
ли села Руиси животноводческие ф°рмы 
также окружены кучами навоза, прячем 
старый навоз перемешан с новым По 
словам председателя правления Н. Ш\%- 

„ „ „ „ „  р г * тидзе, в истекшем году артель должна
р ? ал * а 1,т г а l 1*™ 0б'  вы»  вывезт*  на поля 3 000 иаво-сл* /нивается Руисскои МТС. В колхозе за отнако при вспашке зяби ни под од-

нет ни навозохранилища, ни жижесоорни- 
ка. На территории молрчно-товарной фер
мы беспорядочно разбросаны кучи навоза, 
которого с начала стойлового периода на
копилось свыше 40 тонн; десятки тонн 
его лежат еще с прошлой зимы.

Подстилка скоту не дается. Объясняют 
это нехваткой грубых кормов. Но скот не 
поедает всей задаваемой соломы и в боль
шом количестве портит ее. Остатки со
ломы здесь сжигают, причем зоотехник 
МТС М. Хуцишвили, работающий в этом 
колхозе, не только не запрещает этого, 
но даже уверяет, что такое «мероприя
тие» дает «более ценное удобрение» —  
золу.

Плана вывозки навоза под зябь колхоз 
в 1953 году не выполнил— вместо 820 
тонн было вывезено только 502, причем 
вывозить начали лишь с 8 декабря— уже 
после вспашки зяби. Планов еывозки 
удобрений на 1954 год артель из МТС 
не получала. К вывозке минеральных 
удобрений, выделенных на четвертый 
квартал прошлого года, она приступила 
лишь 19 января нынешнего года. Четы
ре тонны суперфосфата свалены под не
огороженным навесом; удобрение разно
сится ветром, мокнет под дождем. Факту-

ну из культур он не был внесен. В те
кущем году к вывозке навоза здесь еще 
не приступали.

На четвертый квартал 1953 года кол
хозу было выделено 390 тонн минераль
ных удобрений, но до 20 января 1.454 
года артель выбрала только 60 тонн. 
Удобрения свалены под открытым небом.

Рувеская МТС не имеет сведении о ко
личестве выбранных колхозами в прош
лом году минеральных удобрений. До кол
хозов не доведены планы изготовления 
торфоперегнойных горшочков. Сотни тонн 
навоза лежат в колхозах еще с прошлых 
лет.

Не лучше положение и в большинстве 
колхозов зон деятельности Карельской я 
Агаринской МТС. К вывозке минераль
ных удобрений со складов Сельхозснаба 
еще не приступали артели сел Длани, 
Дзлевисджвари, Саеирети, Ахалсодели, 
Квенаплави, Згудери и другие.

* Ù *

В постановлении сентябрьского Плену
ма НК КПСС говорится о необходимости 
широкого применения удобрений, особен
но навоза. Но руководящие органы Ка
рельского района плохо заботятся о пре
творении этого указания в жизнь. Испол
ком райсовета (председатель т. Нозадзе) с

ры на эту партию удобрений в колхозе сентября прошлого года по 20 января 
нет. На вопрос о том, кто будет нести от- ЭТ<1Г°  го1а 00 pa3ï не мпро».,
ветсгвенность за возможную недостачу, 
секретарь колхозной парторганизации 
И. Эдилашвили, временно заменяющий 
председателя правления артели, отвечает:

—  Ночной сторож...
Агроном МТС Л. Эдилашвили, работаю

щий в колхозе уже около двух месяцев, 
еще ни разу не поставил перед правле
нием артели вопроса о заготовке, хране
нии и использовании удобрений. Его не

Рис. И. Гурро.

касающихся накопления, хранения и ис
пользования удобрений. Свежее сводки от 
10 декабря никаких данных о ходе вы
возки удобрений в исполкоме нет.

Секретарь райкома партии т. Гелашви- 
ли не знал о том, что району не были 
отпущены на четвертый квартал 1953 го
да —  первый квартал 1954 года ми
неральные удобрения под овощи и кар
тофель, и -предъявлял -претензии к отделе
нию Сельхозснаба, работники которого в 
данном случае не решали вопроса. Ни 
один колхоз района прошлой осенью ае 
вносил минеральных удобрений под ози
мую пшеницу. Тов. Гелашвили объясняет 
это тем, что удобрения в район ее были 
завезены; на самом же деле Сельхозснаб 
в свое время выделил колхозам свыше 
420 тонн удобрений для этой культуры, 
но большая часть их осталась на скла
дах.

Всего на 20 января колхозы недопо
лучили около 400 тонн минеральных 
удобрений. Виноват в этом не Сельхоз
снаб, и тем боле«— не погода. Виноваты 
беспечность и нераспорядительность от
дельных руководителей районных органов 
и правлений ряда сельскохозяйственных

Рейдовая бригада «Зари Востока»: 
С. Ч И П А Ш В И Л И , А. М Е Т Р Е В Е Л И ,  
А. Г В И Н И А Ш В И Л И , М. С А Л УКВА -  
Д З Е , К . Г У Д А Д З Е ,  Н. Я Р О В .

Насущные П Р Е О Д О Л Е Т Ь О Т С Т А В А Н И Е
С Е Л Ь С К О ГО Х О З Я Й С Т В А
В  Г О Р Н Ы Х РА Й О Н А Хвопросы 

горного  земледелия
Огромные задачи, поставленные сен

тябрьским Пленумом ЦК КПСС перед ра
ботниками сельского хозяйства и, в пер
вую очередь, перед животноводами и ово
щеводами, должны привлечь наше внима
ние к горным районам, как бы самой 
природой преднаоначенным для широкого 
развития животноводства и овощеводства.

Хозяйство большинства наших горных 
районов издавна развивалось в направ
лении решительного преобладания живот
новодства, особенно молочного скотовод
ства и овцеводства. Земледелие, ввиду 
ограниченности пригодных площадей, 
локализовалось на сравнительно неболь
ших земельных участках, с применением 
своеобразной агротехники, характерной 
для огородничества. Полеводство в обыч
ном, распространенном смысле этого сло
ва, то есть как средство производства 
зерна, никогда не имело здесь первосте
пенного значения.

Это обстоятельство обусловило необхо
димость тесной экономической связи гор
ных и равнинных районов в виде товаро
оборота, посредством которого горные рай
оны снабжали население равнин продук
тами животноводства п лесного хозяйства, 
получая взамен продовольственно© зерно, 
фрукты, продукты виноградарства и т. д.

Это, оформившееся на протяжении сто
летий, районирование оельскохозяйствен- 
н->го производства должно быть уточнено, 
дополнено и в новом аспекте положено в

В условиях нашей республики горны
ми, в общем смысле, можно считать рай
оны, лежащие выше 800 метров над. 
уровнем моря и далее, через зону альпий
ских лугов, восходящие до полосы веч
ных снегов.

Природные условия этих районов 
имеют резке выраженный зональный ха
рактер. Начиная с предгорий и выше, 
тепловой режим постепенно ухудшается, 
наблюдается уменьшение среднегодовой 
и среднемесячной температуры, а также 
суммы активных температур, увеличение 
сезонных и суточных колебаний темпе
ратуры, сокращение периода вегетации. 
Этот фактор, определивший исторически 
сложившийся состав местной флоры, как 
дикой, так и культурной, должен быть 
признан одним из существенных усло
вий Формирования конкретного типа так 
называемого «горного земледелия».

Однако в узком, чисто агротехниче
ском понимании тип горного земледелия 
определяется главным образом характе
ром той суммы агротехнических приемов, 
которые могут дать наилучший резуль
тат в связи с почвенными и рельефными 
условиями данной местности. Горные рай
оны нашей республики расположены, с 
одной стороны, в комплексе горных обра
зований Главного Кавказа, с другой —  
по отрогам хребтов Аджаро-Месхийских 
и Гриалетских горных массивов, част., 
называемых также системой Малого Кав-
ваза. В пределах Восточной Грузии M i- 

основу сельскохозяйственного планирова- дый Кавказ характеризуется сравнитель-
ния. Но, чтобы правильно ориентировать- J но спокойным рельефом и наличием ряда
ея н сложных задачах общего подъема ; довольно обширных ровных плоскогорий,
хозяйства горных районов, следует избе- j среди которых и по территориальным
гать излишней схематизации понятий j размерам и по народнохозяйственному
«горные районы», «горное земледелие». I значению следует назвать поежтр всего “ ®селения’ и дать значительную | озимая гследует назвать прежде всего часть товарной продукции для городских кукурузы,

Ахалкалакское плато и Цалкское плоско
горье Эти sieciHocTH, лежащие на высо
те 1.200— 2.000 метров над уровнем мо
ря, являются типичными горными рай
онами, однако наличие более или менее 
крупных земельных массивов с относи
тельно ровным рельефом и плодородными 
черноземными или черноземовидными поч
вами позволяет с успехом культивиро
вать здесь зерновые, картофель, много
летние и однолетние травы, при широкой 
механизации работ.

Не случайно сельское хозяйство Ахал- 
кнлакского и Цалкского районов истори
чески сложилось в виде сочетания про
дуктивного животноводства с полевод
ством. Именно в таком направлении оно 
должно развиваться и дальше, базируясь 
на_агротехнический комплекс травополь
ной системы земледелия и решительное 
расширение кормовой ôaiy путем улуч
шения лугов и пастбищ, увеличения 
площади посевов многолетних и однолет
них трав, кормовых корне- и клубнепло
дов и силосных культур в нолевых и 
к о р м о в ы х  севооборотах.

Озимая и яровая пшеница должна со
хранить ведущее значение, но, учитывая 
растущую потребность животноводства в 
концентрированных кормах, нужно уве
личить и производство кормового ячменя. 
Следует также возродить былую славу 
товарного «ахалкалакского» ячменя, счи
тавшегося лучшим сырьем пивоваренной 
промышленности Закавказья.

Очень важное место в земледелии гор
ных районов Малого Кавказа займет 
производство картофеля и овощей, кото
рое должно в ближайшие годы не толь-

рынков, а также обеспечить высококаче
ственным посадочным материалом карто
фелеводов низменных районов, где кар
тофель, как известно, подвержен быстро
му вырождению. Кроме того, следует рас
ширить посевы гороха и других зерно
бобовых культур, семеноводство которых 
в низменных районах встречает трудно 
преодолимое препятствие в виде зараже
ния посевов жучком-зерновкой.

Многое из сказанного может быть це
ликом отнесено и к другой группе гор
ных районов, расположенной в системе 
Главного Кавказского хребта и известной 
под общим названием «Мтиулсти». Одна
ко полной аналогии быть здесь, конечно,

1.000— 1.100 метров над уровнем моря,
решительно преобладают яровые колосо
вые хлеба (пшеница и ячмень), местами 
просе, а из зернобобовых— конские бобы, 
чечевица и горох.

Учитывая ограниченность пригодных 
для земледелия земельных площадей и 
крайне низкую урожайность хлебных зла
ков. можно с уверенностью сказать, что 
в хозяйстве этой группы районов произ
водство зерна будет носить подчиненный 
характер. Поэтому мы считаем, что сле
довало бы восстановить и узаконить ко
гда-то обычный в этих местах способ 
сева пшеницы с ячменем, ржи с ячме
нем и других смесей, гарантирующий

™ ? \ Г : Я .бЫ ВВИДУ ^ «те л ьн о го  ; минимально удовлетворительный ^ред-различия природных условий, не говоря 
уже о различии исторически сложивших
ся укладов жизни населения.

Главный Кавказский хребет, состоящий 
ИЗ ряда параллельных горных цепей 
с резко обрывающимися южными склона
ми. создает сложную систему взаимно 
пересекающихся ущелий, более или ме
нее открытых долин, замкнутых котло
вин, круто сбегающих склонов, лишь ме
стами образующих небольшие плоско
горья. Эрозийные процессы развиты 
здесь гораздо сильнее, чем в системе 
гор Малого Кавказа, чему способствует 
обилие атмосферных осадков, достигаю
щих в верхней зоне 1.000— 1.200 мил
лиметров в год. По географической клас
сификации эта группа районов в основ
ном относится к горно-лесной зоне и ха
рактеризуется большим или меньшим оби
лием так называемых серых лесных или 
оподэоленных (в той или иной степени) 
горных почв; рельеф этой местности по 
высоте над уровнем моря колеблется от 
/00 до 2.000 метров. Суровость клима
та (лредняя годовая температура —  плюс 
5-6°), короткий вегетационный период 
ограничивают состав культурной флоры 
малотребовательными к теплу и скороспе
лыми формами, из которых на полях ниж-

ко удовлетворить потребности местного не® зоиы ец*е имеют некоторое значение 
населения, но и дать значительную | озимая пшеница и скороспелые сорта

а выше, приблизительно от

ний урожай. В верхних зонах, примерно 
от 1.200— 1.300 метров над уровнем мо
ря. культуру пшеницы следует заменить 
посевами ржи. обладающей большей био
логической стойкостью и продуктив
ностью. Путем такой замены малоуро
жайной и низкокачественной в этих мес
тах пшеницы лучшими сортами ржи мы 
могли бы в короткий срок добиться за
метного развития зернового хозяйства. В 
будущем, когда нашими селекционерами 
будут созданы для горных районов рес
публики новые, высокоурожайные сорта 
пшеницы, надобность в таких мероприя
тиях, как смешанные посевы или замена 
пшеницы рожью, разумеется, отпадет.

Исключительное значение производ
ства картофеля и овощей в колхозах 
горной полосы сохраняется и для данной 
группы районов. Однако ввиду специфи
ческого характера рельефа здесь не 
удастся в широком масштабе осуществить 
квадратно-гнездовой способ посадки, хо
тя бы потому, что механизированная 
пропашка междурядий в двух направ
лениях в ряде случаев не сможет быть 
применена из-за опасности усиления эро
зийных процессов, размыва почвы и 
оврагообраэования при культивации меж
дурядий вдоль склонов. Кроме того, имея

в виду современный уровень сельскохо
зяйственной техники, нужно учесть, что 
в течение известного времени строить 
систему агротехнических мероприятий 
для данных районов на основе массового 
применения высокопроизводительных ма
шин не придется, и возделывание как 
полевых, так и овощных культур будет 
связано с широким использованием жи
вой тягловой силы или маломощных 
тракторов типа «СОТ», при условии 
всемерного совершенствования обрабаты
вающих орудий.

Таким образом, в основу решительного 
подъема сельского хозяйства горных рай
онов Восточной Грузии должно быть по
ложено механизированное, высокопродук
тивное животноводство, а полеводство со
ставит подсобную отрасль, лишь отчасти 
удовлетворяющую нужды населения и 
обеспечивающую, главным образом, произ
водство кормов путем полевого травосея
ния, выращивания корне- и клубнепло
дов, а также ячменя, овса, зернобобовых 
и других культур.

Второй основной отраслью сельского 
хозяйства горных районов должно стать 
овощеводство, имеющее здесь все усло
вия для широкого развития и способное 
не только обеспечить местные нужды, 
но и снабдить своей продукцией горные 
санатории и курорты, а также город
ские рынки.

В заключение следует сказать à 
иепспективах развития в г о р н ы х  рай
онах плодоводства и виноградарства. Ис
следования ученых-мичуринцев и, в осо
бенности, отличные результаты фактиче
ского продвижения этих отраслей хозяй
ства высоко в горы неоспоримо свиде
тельствуют о реальной практической 
ценности этого мероприятия. Наши спе
циалисты, включившись в широкий об
мен мнений о путях общего подъема сель
ского хозяйства горных районов, должны 
осветить и этот интересный вопрос.

Профессор Ю . Л О М О У Р И
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Накануне выборов 

е Верховный Совет СССР

в АГИТПУНКТАХ МОСКВЫ
В Москве начали работу свыше шыгу- 

фра тысяч агитпунктов.
J  В Щербаковском избирательное* окру- 
fl, агитпункты открылись при 96 изби
рательных участках. В агитационно- 
цр^агшдастекой работе участвуют 10 
тысяч агитаторов. Они разъясняют насе
лению великие принципы Конституции 
СССР, права и обязанности советских 
граждан. . .

Все агитпункты обес почты  избира
тельной литературой, газетами, журнала
ми. Имеются настольные игры, установ
лено около 40 телевизоров.

Иного интересных мероприятий теаме- 
д ля  агитколлективы завода «Калибр», 
финансового института, Министерства 
сельского хозяйства СССР и другие. В 
плане работы этих агитколлективов —  
организация встреч с новаторами произ
водства, учеными, писателями, вечера 
молодежи, концерты художественной само
деятельности. экскурсии в музеи и на 
выставки.

При многих агитпунктах избиратель
ных участков организуются консультации 
имгстов и медицинских работников.

(ТАСС).

П О Д Г О Т О В К А  К  В Ы Б О Р А М
ВИЛЬНЮС. На территории республики 

образовано более 2.300 избирательных 
участков, общих по выборам в Совет Со
юза и Совет Национальностей.

Исполкомы местных Советов отвели для 
участковых избирательных комиссий луч
шие помещения. В ближайшее время все 
участки будут обеспечены телефонной- 
иди телеграфной связью с окружными и 
республиканской избирательными комис
сиями.

КОМСОМОЛЬСК-на-АМУРЕ. Улица, иду
щая параллельно Амуру, называется Ал
леей Труда. 9то одна из оживленнейших 
магистралей города. Здесь открыто четы
ре агитпункта. С первых дней избира
тельной кампании они развернули рабо
ту среди населения. Для избирателей чи
таются лекции и доклады, организуются 
юридические консультации, демонстри
руются кинофильмы.

В городе создано 69 избирательных 
участков —  на 21 больше, чем в прош
лые выборы в Верховный Совет СССР. 
Новые участки образованы на проспектах 
Ленина и Сталина, где за последниэ го
ды выросли многоэтажные здания.

Изменяются окраины Комсомольска. Че
тыре года назад в поселке Майский бы
ло 36 домов индивидуальных застройщи
ков. а теперь их —  230. Стали благо
устроенными поселки Мылка, имени 
Менделеева и другие. (ТАСС).

Первый миллиард 
к и л о в а т т - ч а с о в  электроэнергии

-'ЦИМЛЯНСКИЙ, 29. (ТАСС). Цимлян
ская ГЭС выработала''1 " м ’"Хнй "6УЩ  
в эксплуатацию один миллиард кило
ватт-часов электроэнергии, значительно 
перевыполнив плановое задание.

Этот успех —  результат творческого 
труда. Коллектив станции за полтора го
да работы не допустил ни одного случая 
простоя. Профилактический ремонт агре
гатов проводился только скоростным ме
тодом.

В истекшем году за счет снижения се
бестоимости электроэнергии было сэко
номлено 16,5 миллиона рублей.

Б Е Р Л И Н С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ

Артисты братских республик 
на сценах театров Киева
КИЕВ, 28. (ТАСС). Вчера в Колонном 

зале Украинской республиканской филар
монии состоялся авторский концерт ком- 
позитора-пианиста, заслуженного деятеля 
искусств Грузинской ССР А. Баланчива- 
дзе. Государственный симфонический ор
кестр Украинской ССР, которым дирижи
ровал заслуженный деятель искусств Гру
зинской ССР Ш. Азмаипарашвили, испол
нил произведения А. Баланчивадзе— сим
фонию Л» 1, симфоническую картину 
«Море». Затем пианист исполнил концерт 
для фортепиано с оркестром.

Тепло встретили трудящиеся города со
стоявшиеся недавно выступления Госу
дарственного ансамбля народного танца 
рррр под руководством народного артиста 
СССР И. Моисеева, ансамбля песни и 
танца  ̂ Грузинской ССР. В Украинской 
республиканской филармонии киевляне 
слушали авторский концерт композитора 
И. Ракова. В этом концерте приняла уча
стие солистка Большого театра СССР на
родная артистка РСФСР Е. Шпиллер.

Артисты братских республик часто ис
полняют ведущие партии в постановках 
театра оперы и балета имени Т. Г. Шев
ченко.

XXI шахматный 
чемпионат СССР

КИЕВ, 29. (ТАСС). В 14-м туре 
внимание было приковано к партиям 
лидеров. В этом туре Авербах выиграл у 
Ьокольского, Нежметдинов— у Шамковича. 
партия Рагозин —  Корчной отложена в 
примерно равном положении.

Вничью закончились партии Лисицын 
Пливицкий, Тайманов —  Петросян.

Партии Су »тин— Борисенко, Бывшев—  
Лилиенталь, Холмов— Лившин отложены. 
Встречи Гелле!)— Фурман, Флор— Банник 
пе состоялись из-за болезни Геллера и 
Банника.

После 14-го тура впереди Авербах—  
очка, Корчной— 9,6 очка при одной 

отложенной партии, Тайманов— 9,5 очка. * * *
КИЕВ, 30. (ТАСС). В состоявшемся 

®чера пятнадцатом туре Авербах выиграл 
У Лившина.

Корчной одержал победу над Флором.
Геллер потерпел поражение в партии 

с Борисенко.
Партии: Петросян —  Бывшев, Лилиен

таль —  Рагозин, Фурман —  Тайманов, 
ИДивицкий —  Холмов и Сокольский —  
Ч'этян закончились вничью.

Остальные партии отложены.
Сегодня доигрываются неоконченные 

партии.

БЕРЛИН, 29 января. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня состоялось пятое заседа
ние министров иностранных дел четырех 
держав. Председательствовал Д. Даллес.

Даллес заявил, что если это точно за
писано в протоколе, то совещание закон
чило обсуждение первого пункта повест
ки дня и вернется к этому пункту, когда 
будет возможно. Даллес предложил пе
рейти во второму пункту повестки дня.

В. М. Молотов отметил, что предложе
ние председателя вызвало каким-то не
доразумением. связанным, очевидно, с 
неточностью протокола. Я несколько раз, 
сказал В. М. Молотов, во всяком случае 
два раза, говорил, что первый вопрос 
повестки дня. по мнению советской де
легации, имеет три стороны: военную,
политическую и экономическую. Мы име
ли время более или менее подробно обме
няться мнениями о политической стороне 
вопроса и прежде всего о взаимоотноше
ниях между пятью державами. Мы сочли 
возможным отложить на некоторое время 
рассмотрение политической стороны пер
вого вопроса, стоящего в повестке дня, 
чтобы на более узких совещаниях мини
стров его дополнительно изучить.

Что касается экономической стороны 
дела, продолжал В. М. Молотов, то на 
данном совещании или, по крайней мере, 
на данной части нашего совещания, мож
но было бы ограничиться состоявшимся 
обменом мнений.

В. М. Молотов выразил убеждение в 
том. что в экономической области жизнь 
во всяком случае пробьет себе дорогу 
легче, чем в других областях междуна
родных отношений.

Иначе обстоит с военной стороной дела 
— с вопросом о гонке вооружений, о пре
кращении этой гонки и о сокращении 
вооружений. В международных отноше
ниях эта проблема играет большую роль. 
На вчерашнем заседании советская деле
гация внесла по вопросу о сокращении 
вооружений свое предложение, и было бы 
непонятно, если бы ни США, ни Фран
ция. ни Англия не высказали своего от
ношения к этому предложению. Я  напом
ню. сказал В. М. Молотов, что г-н Бидо 
в своем первом выступлении отметил 
важность вопроса о вооружении и важ
ность его обсуждения. Нам могут сказать, 
продолжал В. М. Молотов, что вопрос 
о сокращений вооружений обсуждается в 
Организации Объединенных Наций и что 
создана специальная комиссия для рас
смотрения вопроса не просто о сокраще
нии вооружений, a о разоружении. Но 
все дело в том, что эта комиссия, нося
щая громкое название Комиссии по раз
оружению, бездействует. Она и не может 
действовать при создавшихся условиях, 
когда в ней не хотят заниматься не 
только проблемой разоружения, но и во
просами сокращения вооружений. Все 

: попытки советского представителя в этой 
комиссии обратить внимание на необ
ходимость заняться вопросом о разоруже
нии остаются безуспешными. Сложив
шееся в этой комиссии большинство 
предпочитает заниматься не сокращением 
вооружений, a совсем иными проблемами. 
Так. этим большинством принято реше
ние, означающее подмену вопроса о со
кращении вооружений вопросом о сборе 
разведывательных данных о вооружениях 
отдельных государств. Но такую Комис
сию, может быть, следовало бы соз
дать отдельно, заметил иронически В. М. 
Молотов. В Комиссии по разоружению 
надо добиваться, чтобы она занималась 
своим делом, а именно проблемой сокра
щения вооружений, и уже во всяком слу
чае, чтобы она не мешала сокращению 
вооружений. Теперь же имеется только 
видимость того, что Комиссия по разору
жению занимается своим делом. Фактиче
ски никто из тех. кто предлагал создать 
Комиссию такого рода, ничего не делает 
для того, чтобы она занялась проблемами 
разоружения.

Комиссия Организации Объединенных 
Наций по вопросу о сокращении воору
жений находится в состоянии паралича.

Может быть, сказал В. М. Молотов,
это происходит потому, что данный во
прос рассматривается в слишком узком 
кругу. Может быть, было бы правиль
ным поскорее решить вопрос о созыве
Всемирной конференции с участием как 
государств, входящих в Организацию
Объединенных Наций, так и не входящих 
в нее с тем. чтобы эти государства со
вместно обсудили и приняли меры к 
прекращению гонки вооружений. Совет
ская делегация полегает, что было бы 
правильным рассмотреть вопрос о созыве 
Всемирной конференции по всеобщему со
кращению вооружений. Конечно, такой
вопрос можно было бы и даже лучше бы
ло бы рассмотреть и решить на совеща
нии пяти государств. Но мы пока не до
говорились по этому вопросу, в связи 
чем советская делегация считала , бы це
лесообразным, чтобы министры иностран
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Наций не достигла никаких положитель
ных результатов в деле сокращения воо
ружений именно потому, что все предло
жения по этому вопросу, которые вноси
лись делегацией СССР, неизменно натал
кивались на противодействие со стороны 
делегаций США и следующих за ними го
сударств.

Даллес вновь утверждал, что есть толь
ко два важных вопроса, по которым со
вещание могло бы добиться успешных ре
зультатов, —  это вопросы о Германии и 
Австрии и что обсуждение проблемы со
кращения вооружений является якобы 
«пропагандой».

Бидо напомнил в своем заявлении, что 
существующие затруднения в междуна
родных отношениях не могут быть реше
ны на длительный срок без согласия меж
ду великими державами по вопросу об об
щем ограничении и международном конт
роле над вооружениями. Но его мнению, 
на первой стадии эта задача должна ре
шаться Организацией Объединенных На
ций. Бидо сказал, что он внимательно 
изучил проект резолюции советской деле
гации о созыве Всемирной конференции по 
всеобщему сокращению вооружений и это 
привело его к мысли предложить другую 
резолюцию по этому вопросу.

В проекте резолюции, внесенном Бщо, 
говорится, что «разрешение международ
ных разногласий, необходимое для уста
новления прочного мира, в значительной 
степени было бы облегчено соглашением 
по (разоружению». Резолюция предлагает 
объединить усилия США, Франции, СССР 
и Англии в Комиссии по разоружению Ор
ганизации Объединенных Наций «с тем, 
чтобы она могла придти к соглашению но 
основным принципам но разоружению, ко
торое дало бы возможность созвать, в 
условиях, благоприятных для успеха. Все
общую конференцию по разоружению в 
соответствии с резолюцией от 11 январи 
1952 года, принятой Генеральной Ассамб
леей Организации Объединенных Наций». 
Бидо предложил весь этот вопрос рассмот
реть на узком Совещании Министров.

Иден заявил, что он поддерживает 
мысль о том, что не следует совсем отка
зываться от обсуждения вопроса о разо
ружении и что следует только отложить 
это обсуждение, дабы перейти к рассмот
рению второго пункта повестки дня.

Затем вновь взял слово В. М. Молотов. 
Он сказал, что настойчивое стремление 
советской делегации обратить внимание 
Совещания Министров на вопрос о сокра
щении вооружений объясняется тем, что 
Министры иностранных дел не собирались 
пять лет на свои совещания, на которых 
можно было бы поставить этот вопрос. 
Правда, не один раз собирались Министры 
иностранных дел трех государств, однако 
что-то не слышно было о каких-либо 
попытках согласования на этих совеща
ниях л'рех держав мнений по вопросам 
сокращения вооружений. Тем более было 
бы целесообразно сделать это на нынеш
нем совещании.

В. М. Молотов указал, что если участ
ники совещания будут считать серьезны
ми только второй и третий пункты повест
ки дня. а первый пункт относить к раз
ряду несерьезных, то это может затруд
нить достижение согласия. Советская де
легация считает все вопросы, стоящие на 
ее рассмотрении, серьезными. Вероятна, 
сказал В. М. Молотов, и вам приходилось, 

ных дел четырех держав, не откладываяj слышать_ что проблема разоружения явля-
дела в долгий ящик, высказались на этом: 
совещании по внесенному советской де
легацией предложению. Принятие этого
предложения, по моему мнению, было бы 
совершенно достаточным и было бы встре
чено с большим удовлетворением народа
ми наших стран и далеко за пределами 
наших стран.

Выступивший затем Даллес признал, 
что он, невидимому, ошибся, когда заявил, 
что министры уже покончили с первым 
пунктом повестки дня. Тем не менее Дал
лес пытался доказать, что не следует 
якобы заниматься рассмотрением внесен
ного советской делегацией предложения о 
созыве Всемирной конференции по всеоб
щему сокращению вооружений. «Доводы» 
Даллеса сводились к тому, что обсужде
ние вопроса о мероприятиях по уменьше
нию напряженности в международных 
отношениях приведет якобы только к обо
стрению этой напряженности Он заявил, 
что не имеет смысла обсуждать вопрос о 
Созыве Всемирной конференции по всеоб
щему сокращению вооружений, так как, 
дескать, этот вопрос уже обсуждался в 
Организации Объединенных Наций бед 
всякого результата. Даллес при этом умол
чал о том. что Организация Объединенных

и чрезвычайноется чрезвычайно острой 
важной.

Не следует постановку вопроса о сокра
щении вооружений считать пропагандой. 
Вопрос о сокращении вооружений ставит
ся не для пропаганды, а для того, чтобы 
найти путь к его решению. С точки з|>е- 
ния советской делегации, из всех между
народных вопросов, которые действительно 
волнуют народы наших стран и не толь
ко наших стран, нет более важных, чем 
вопрос о сокращении вооружений, Ч1"! 
проблема уменьшения бремени вооружений, 
вопрос, решение которого давало бы воз
можность реально обеспечить шаг вперед 
по пути уменьшения напряженности в 
международных отношениях.

В. М. Молотов сказал, что он не хочет 
развертывать полемику, но должен от
метить. что не следует рассматривать дело 
так. что в агрессии виноват кто-то другой, 
что было бы неправильно сваливать свои 
грехи на других, как это делают некото
рые участники совещания". Пусть каждый 
отвечает за свои грехи.

Касаясь внесенного Бидо проекта резо
люции В М Молотов заявил, что его 
нужно изучить, прежде чем высказать 
свое мнение.

В заключение В. М. Молотов заявил, 
что он поддерживает предложение Бидо и 
Идена о передаче как советского, так я  
французского проектов резолюций на рас
смотрение Совещания Министров ино
странных дел в узком составе. Даллес так
же выразил согласие с этим предложени
ем, которое, таким образом, одобрено 
совещанием.

Затем председательствующий Даллес 
заявил, что он предлагает перейти к об
суждению второго пункта повестки дня: 
«Германский вопрос и задачи обеспече
ния европейской безопасности».

В. М. Молотов, взяв слово по порядку 
обсуждения вопроса, заявил, что прежде, 
чем приступать к рассмотрению второго 
пункта —  «Германский вопрос и задачи 
обеспечения европейской безопасности», 
советская делегация считает необходи
мым предварительно рассмотреть один во
прос. В. М. Молотов напомнил, что 27 ян
варя он направил Идену как председа
тельствовавшему на совещании" обраще
ние правите.11$ства Германской Демокра
тической Республики, адресованное на
стоящему Совещанию Министров ино
странных дел с тем, чтобы в соответ
ствующий момент обсудить здесь это об
ращение. Копии обращения правитель
ства Германской Демократической Рес
публики были направлены Бидо и Дал
лесу. В своем обращении правительство 
Германской Демократической Республики 
ставит вопрос о необходимости участил 
представителей Германской . Демократиче
ской Республики и Западной Германии 
при рассмотрении германского вопроса 
на Берлинском совещании министров 
иностранных дел четырех держав. Совет
ская делегация считает, сказал В. М. 
Молотов, что необходимо с особым вни
манием отнестись к этой просьбе Герман
ской Демократической Республики.

От Западной Германии не поступило 
такой просьбы, продолжал В. М. Молотов, 
однако советская делегация все же- не 
думает, чтобы представители Западной 
Германии не хотели бы изложить свою 
точку зрения на этом совещании.

Советское правительство всегда при
держивалось того мнения, что урегули
рование германского вопроса на мирных 
и демократических началах не может 
быть успешно продвинуто вперед, если 
в нем не примут участия представите
ли Германии. Германский вопрос —  дело, 
прежде всего, самих немцев. Участие не
мецких представителей, а именно пред
ставителей Германской Демократической 
Республики и Западной Германии в дан
ном совещании может в значительной 
мере способствовать работе при обсужде
нии германской проблемы. За это гово
рит и то обстоятельство, что позиция 
правительства Германской Демократиче
ской Республики в вопросе о приглаше
нии к участию в работах настоящего 
совещания представителей Восточной и 
Западной Германии получила поддержку 
со стороны более чем 9 миллионов reD- 
ыакских граждан, которые дали свои 
подписи под соответствующим предложе
нием Нельзя игнорировать в таком во
просе волю и естественные пожелании 
германского народа. Советская делега
ция, сказал в заключение В. М. Моло
тов, предлагает пригласить представите
лей Германской Демократической Респуб
лики и Германской федеральной респуб
лики для участия в рассмотрении второ
го пункта повестки дня: «Германский 
вопрос и задачи обеспечения европей
ской безопасности».

Даллес заявил, что делегация СШ \
не может согласиться с предложением о 
приглашении представителей Германской 
Демократической Республики и Западной 
Германии к участию в рассмотрении гер
манского вопроса. Даллес заявил, что у 
него имеется серьезное сомнение отно
сительно того, «существует ли в настоя
щее время германское правительство или 
даже сочетание германских режимов, ко
торые могли бы выступать от имени
всего германского народа».

Бидо и Иден также высказались про
тив приглашения представителей обеих
частей Германии на совещание при рас
смотрении германского вопроса.

В. М Молотов выступил с решитель
ным возражением против позиции мини
стров трех западных держав. Он подчерк
нул, что. по убеждению советской делега
ции. при рассмотрении австрийского во
проса должны участвовать пректавите-

Известно, что со стороны делегаций 
Франции, Англии и Соединенных Штатов 
имеется согласие на участие представи
телей Австрии при рассмотрении австрий
ского вопроса на настоящем совещании. 
Нас никто не поймет, сказал В. М. Моло
тов, если мы при .рассмотрении герман
ской проблемы не сделаем того же самого 
в отношении представителей Германии.

Приходится считаться с тем фактом, 
продолжал В. М. Молотов, что в настоя
щее время не существует единой Герма
нии. Из этого следует сделать вывод, что 
здесь должны быть выслушаны как пред
ставители Восточной Германии, так и 
представители Западной Германии. То 
обстоятельство, что государственный ре
жим Западной Германии отличается от 
государственного режима Восточной Гер
мании, не дает основания придти к дру
гим выводам —  скорее наоборот. Ввиду 
значительного различия в положении Во
сточной Германии особенно необходимо вы
слушать представителей той и другой ча
сти Германии. *

В. М. Молотов напомнил об обсуждении 
германского вопроса в ООН в конце 1951 г. 
Тогда, 4 декабря 1951 г., было принято в 
Генеральной Ассамблее решение, в котором 
говорилось, что Специальный политиче
ский комитет постановляет пригласить 
официальных представителей западной и 
восточной зон Германии и соответствую-, 
щих секторов Берлина выступить с заяв- "

сюда связи не только между Советским 
Союзом и Германской Демократической 
Республикой, но также и между СССР и 
Германской Федеральной Республикой?

Обсуждать германскую проблему на на
стоящем совещании в Берлине, отметил 
далее В. М. Молотов, и не заслушать 
представителей как Восточной, так и За
падной Германии значит с самого начала 
поставить вопрос с ног на голову. Здесь 
говорят, что надо подождать, когда будет 
так называемое законное правительство 
всей Германии, что в этой связи надо за
ниматься не вопросом, который поставлен 
советской делегацией о приглашении нем
цев для того, чтобы они высказали свое 
мнение о германской проблеме, а вопро
сом об избирательном законе, о процедуре 
и т. д. Но надо все же считаться с по
ложением самих немцев. Их интересует, 
чтобы их Ьыслушали. Неужели только те 
немцы, которые находятся в Восточной 
Германии, интересуются тем, чтобы их 
выслушали? Можно ли представить такое 
положение, чтобы немцы, которые жв-вут 
в Западной Германии, не хотели бы, что
бы их выслушали на Берлинском совеща
нии четырех держав при обсуждении гер
манского вопроса?

Трудно этому поверить.
Сегодня нам предлагают, продолжал 

В. М. Молотов, обсуждать германский во
прос в Берлине без участия немцев, счи-1ДПД i/Uftn/pi/u u v p a u u u  u u iu i J »111 и V* „  e „  -

лением в комитете по обсуждаемому им ! тая- чт<) это самый лучший спосоо оо-
суждения германского вопроса.—  так бу
дет меньше полемики. Завтра нам пвед-вопросу.

Если мы идем вперед, или по крайней 
мере не отступаем назад, сказал В. М. 
Молотов, мы должны поступить не ме
нее правильно, чем Генеральная Ассам
блея это сделала в 1951 г.. когда она 
пригласила обе стороны для заслушания 
их мнения.

Отметив, что Советский Союз имеет 
официальные отношения только с Герман
ской Демократической Республикой, а 
Франция, Англия и Соединенные Штаты 
Америки имеют официальные отношения 
только с Западногерманской федеральной 
республикой, В. М. Молотов подчеркнул, 
что не следует сводить дело только к во
просу об официальных отношениях. Дело 
в том, что отказ от приглашения предста
вителей Восточной и Западной Германии 
мог бы получить неправильное истолко
вание. Он мог бы быть понят в том смы
сле, что либо не считается необходимым 
объединение обеих частей Германии, ли
бо участники настоящего совещания не 
верят в такое объединение и даже исклю
чают возможность попыток сближения и 
уменьшения разногласий между Восточной 
и Западной Германией. Этим был бы дан 
толчок не к устранению, а к увеличению 
препятствий на пути национального вос
соединения Германии.

То обстоятельство, продолжал В. М. 
Молотов, что Советский Союз не имеет 
официальных отношений с Западной Гер
манией. вовсе не исключает возможности 
соответствующего контакта и установле
ния связи между Советским Союзом и 
Западногерманской федеральной респуб
ликой. Такие попытки установления евя-

ложат проводить так называемые свобод
ные выборы в Германии при участии 
оккупационных властей, а немцев пре
вратить в объект оккупационных властей 
и назовут это свободными выборами! Но 
это не те выборы, которые должны про
водить сами немцы.

Мы не можем и не должны обсуждать 
германский вопрос, указал В. М. Молотов, 
не выслушав мнения немцев, хотя бы 
эти мнения и были различны. Как изве
стно. из столкновения мнений рождается 
истина.

В заключение Молотов еще раз повто
рил предложение советской делегации—  
пригласить представителей обеих частей 
Германии на настоящее совещание пре
жде, чем будет высказано мнение самих 
его участников, выслушать мнение пра
вительства Германской Демократичеткой
Республики и мнение правительства Гер
манской Федеральной Республики.

После выступления В. М. Молотова
вновь выступили Бидо и Аден, уклонив
шиеся от прямого и ясного ответа на со
ветское предложение о приглашении
представителей обеих частей Германии к  
участию в обсуждении германского вопро
са. При этом Иден изложил, как он вы
разился, «британский план немецкого
воссоеаиткжия», состоящий из пяти ста
дий. Иден сказал, что так называемые
«свободные выборы» являются основным 
элементом представленного им плана. 
Вместо с тем, как явствует из его предло
жения, выборы в Германии должны про
водиться под надзором оккупирующих

зей уже имели место, но следует при- Германию держав.
знать, что они оыли недостаточными и 
еще не дали должных результатов.

Например, в августе 1952 года в Копенга
гене по инициативе промышленных кру
гов Западной Германии состоялось сове
щание представителей крупных промыш
ленных фирм Западной Германии с авто
ритетными представителями Министер
ства внешней торговли СССР. Тогда это 
начинание не получило своего развития. 
Однако это вовсе не значит, что в Ha-

В. М. Молотов, взяв слово после Иде
на, отметил, что как Иден, так и Бидо 
уклоняются от ясного ответа на совет
ское предложение о приглашении пред
ставителей немецкого народа к участию в 
обсуждении на нынешнем совещании 
германского вопроса.

В. М. Молотов сказал, что Иден хочет 
заставить поверить в то. что германская 
свобода, осуществляемая руками оккупа
ционных властей, является лучшим, что

стоящее время не должно делаться помы- МЬ1 можем предложить. Мне осталось, од-
ток к установлению деловых контактов, 
которые содействовали бы соответствую
щему развитию, скажем, экономических 
отношений, так как Западная Германия 
заинтересована в этом не меньше, чем 
Советский Союз.

Между Восточной Германией и Совет
ским Союзом установились дружествен
ные связи как н политической и эконо
мической областях, так и в культурной об
ласти. Между Советским Союзом и Запад
ной Германией пока не было обмена, на
пример. культурными делегациями.

Люди науки и искусства Советской 
страны сказал В М. Молотов, вовсе не 
считают идеальным теперешнее аоложе-

нако. непонятным, почему г-н Иде® эабыд 
высказаться по вопросу о том, пригла
шать или не. приглашать немецких пред
ставителей на наше совещание. Может 
быть, мои коллеги считают, что не сле
дует обсуждать этот вопрос, что не нуж
но приглашать немецких представителей 
на совещание. Но я с этим согласиться 
не могу.

В. М. Молотов добавил, что ввиду поз
днего времени можно перенести обсужде
ние советского предложения на следую
щее заседание, но так или иначе нужно 
дать ясный отвбТ на вопрос, хотим ли 
мы пригласить на ноше совещание нем
цев как из Восточной, так и из Запад

ине. когда отсутствуют нормальные свя- 1 ной Германии, или это предложение со- 
зи « между соответствующими деятелями ветской делегации отклоняется, 
нашей страны и Западной [ермании. Председательствующий Даллес заявил, 
Если развиваются культурные связи 1 что ввиду позднего времени рассмотрение 
между Советским Союзом и Францией или I поставленного советской делегацией во- 
между Советским Союзом и Польшей, то i проса переносится на следующее заседали Австрии, а при рассмотрении герман

ского вопроса— представители Германии. I иочему не могли бы налаживаться такого ние.
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В Совете министров ГДР
БЕРЛИН. 29 января. (ТАСС). Агент

ство АДН, ссылаясь на сообщение ведом
ства печати при премьер-министре ГДР. 
передает, что вчера состоялось заседание 
Совета министров Германской Демократи
ческой Республики. Заместитель премьер- 
министра и министр иностранных дел д-р 
Лотар Больц доложил на заседании о том, 
что Министр Иностранных Дел СССР В. М. 
Молотов постоянно информирует прави
тельство ГДР о проблемах и о ходе сове
щания министров иностранных дел четы
рех держав. Д-р Больц сказал, что Ми
нистр Иностранных Дел Молотов посетил 
премьер-министра ГДР накануне совеща
ния и что с тех пор между премьер- 
министром и советской делегацией 
поддерживается постоянный контакт. В

этой связи он особенно подробно ос
тановился на обмене мнений, имевшем 
место 27 января в Советском посольстве, 
что, как заявил Л. Больц, было со сторо
ны Правительства Советского Союза но
вым выражением, полного понимания и 
поддержки тех ■'пожеланий и ожиданий, 
которые возлагает немецкий народ на 
совещание четырех министров иностран
ных дел.

Совет министров одобрил доклад и при
нял его к сведению.

Затем Со-вет министров принял реше
ние о передаче Народной палате проек
та закона о порядке составления и ис
полнения государственного бюджета ГДР, 
а также проекта государственного бюд
жета на 1954 год.

По пути ускоренного перевооружения
ВЫ С ТУ П Л ЕН И Я  ЯП О Н С КИ Х  М И НИСТРОВ В Я П О Н С К О М  П А Р Л А М Е Н Т Е

ШАНХАЯ, 28 января. (ТАСС). По со
общению токийского радио, вчера в япон
ском парламенте с программной речью вы
ступил премьер-министр Японии Иосида. 
В  речи Иосида, как и в речах министра 
иное тройных дел Окадзаки и министра 
финансов Огаоавара, подчеркивается неиз
менность внешнеполитического курса Япо
нии —  курса, направленного на уско
ренное перевооружение страны и актив
ное сотрудничество с США в осуществле
нии их планов в Азии.

Важным моментом в речи Иосида яви
лось открыто провозглашенная им про
грамма дальнейшего увеличения япон
ских вооруженных сил и отказ от
всякой маскировки, к которой он обычно 
прибегал, когда речь заходила о военных 
приготовлениях Японии. «Я, —  сказал 
Иосида, —  намерен, приступить с буду
щего года к увеличению численности кор
пуса национальной безопасности... Это
будет не только выполнением определен
ных статей японо-американского пакта 
безопасности». Но, как подчеркнул япон
ский премьер-министр, этим Япония вне
сет «вклад в дело создания совместной 
обороны стран свободного мира» (так 
Иосида именует агрессивный блок запад
ных держав. —  Ред.). Таким образом
японским вооруженным силам отводится 
роль стержня в проектируемом тихооке
анском блоке, сколачиваемом ныне Соеди
ненными Штатами.

Иосида известил парламент о том, что 
«в скором времени с Америкой будет за
ключен договор о взаимной помощи». 
Следует напомнить, что подобный до
говор, заключенный с Южной Кореей,
предоставил США право держать в этой 
стране свои вооруженные силы, сколько 
им заблагорассудится, и обрек ее на
роль военной базы и колонии США.

Японское правительство, заявил Иосида, 
решило реорганизовать так называемый
корпус национальной безопасности (ядро 
восстанавливаемой японской армии) и 
корпус морской безопасности (ядро восста
навливаемого японского военно-морского 
флота) в корпуса «самозащиты» и, кроме 
того, сформировать новый « корпус воз
душной самозащиты». Как видно го по
яснений, сделанных Носида, «корпусам 
самозащиты» или. точнее, отдельным 
родам японских вооруженных сил при
дается агрессивный характер. Этой цели 
должны служить и подготовляемая япон
ским правительством «коренная реформа 
полицейской структуры» и новый закон, 
который, как заявил Посида, должен 
обеспечить «политический нейтралитет в 
области просвещения», т. е. расчистить 
путь для ^милитаризации просвещения.

Экономическая часть правительствен

ной программы японского правительства
содержит признания тяжелого экономиче
ского кризиса, переживаемого Японией: 
рост дефицита платежного баланса и ин
фляции, повышение цен и сокращение 
валютных запасов и т. д. и т. п.

Серьезные трудности в области продо
вольственного снабжения японское пра
вительство, как об этом объявил Носида, 
намерено разрешить путем производства 
эрзацев.

Отметив влияние кризисных явлений в 
американской экономике на Японию, Ога- 
еавара призвал «принять надежные эко
номические меры по обеспечению устой
чивости валюты, более глубоко осознать 
важность обеспечения равновесия внешне
торгового - баланса». Однако о каких «на
дежных мерах» может итти речь, если, 
по словам того же Огасавара, проект бюд
жета на 1954 финансовый год предусма
тривает дальнейшее увеличение военных 
расходов Японии. (Только по официаль
ным данным, расходы по управлению на
циональной безопасности составят около 
80 млрд. иен).

Обращает на себя внимание настойчи
вый призыв Окадзаки расширить тор
говлю со всеми странами. «Мы долж
н ы ,—  сказал он.—  расширять экспорт 
во все райопы мира». При этом он под
черкнул необходимость всемерного разви
тия торговли с соседними странами, в 
особенности со странами Юго-Восточ
ной Азии, которые «являются для 
нашего государства самыми важны
ми». Как заявил Окадзаки, японское пра
вительство «намерено расширять» также 
торговлю со странами демократического 
лагеря.

Речи японских министров вызвали мно
гочисленные отклики японской обще
ственности. Генеральный секретарь левой 
социалистической партии заявил: высту
пления показали, что правительство на
мерено повести Японию по пути перево
оружения. Экономическая политика пра
вительства Иосида является бременем для 
Японии. С одной стороны, оно увеличи
вает ассигнования гаа военные цели, а с 
другой стороны, сокращает расходы на 
социальные нужды.

Генеральный секретарь правой социа
листической партии обвинил правитель
ство в составлении военного бюджета под 
маркой «бюджета экономии». Кабинет 
Иосида. заявил с«, намерен превратить 
Японию снова в полицейское государство 
и это ясно видно из выступлений членов 
правительства.

Председатель генерального совета 
профсоюзов заявил, что правительство 
пытается за счет снижения жизненного 
уровня рабочих увеличить расходы на
перевооружение.

Демонстрация безработных в Западном Берлине
БЕРЛИН, 29 января. (ТАСС). Как со

общает агентство АДН, вчера на Карл- 
Маркс-штрассе в берлинском районе Ней- 
кельн (американский сектор) состоялась 
демонстрация безработных. Демонстранты 
шли с плакатами, на которых были напи

саны требования снизить цены на продо
вольствие. На других плакатах были на
писаны требования общего увеличения 
пособий на 25 проц. и немедленной раз
дачи обещанного безработным угля.

Заявление Корейского 
и Китайского обществ 

Красного Креста
ПЕКИН. 28 января. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Синьхуа передает из 
Кэсона заявление, опубликованное сегодня 
Корейским и Китайским обществами Крас
ного Креста. В заявлении^ говорится, что 
28 января 1954 года Корейское и Ки
тайское общества Красного Креста при
няли 347 военнопленных, находившихся 
под охраной индийских войск в лагере 
для военнопленных в Сонкокви, и все 
документы относительно этих военноплен
ных.

Окончание сессии 
Исполкома ВФ Д М

СТОКГОЛЬМ, 29 января. (ТАСС). За
кончилась сессия Исполкома Всемирной 
федерации демократической молодежи 
(ВФДМ), которая проходила в Стокгольме 
25— 28 января.

Исполком ВФДМ обсудил вопрос о за
щите прав сельской молодежи и о прове
дении международной встречи сельской 
молодежи, а также о культурных и спор
тивных обменах между молодежью раз
личных стран и принял по ним соответ
ствующие решения.

Исполнительный комитет призывает все 
национальные и международные молодеж
ные организации оказать свою поддер
жку предложению итальянской молодежи 
устроить международную встречу сельской 
молодежи осенью 1954 года.

В  целях установления и расширения 
культурного и спортивного обмена и моби
лизации масс молодежи на борьбу за мир 
будет проведена Всемирная неделя моло
дежи в период 21— 28 марта 1954 г. 
Под этим знаком будет проведен Междуна
родный день молодежи 10 ноября 1954 г.

Исполком ВФДМ одобрил предложение 
провести следующие мероприятия в тече
ние 1954 г.: международный конкурс мо
лодых скрипачей и пианистов в Голлан
дии, конкурс молодых певцов в Праге, 
международные состязания велосипеди
стов, международные товарищеские зим
ние спортивные состязания, международ
ные состязания по настольному теннису 
в Италии.

Волнения в Сирии
БЕЙРУТ, 28 января. (ТАСС). Как со

общают ливанские газеты и радио Бей
рута. вчора сирийские власти произвели 
аресты среди лидеров распущенных по
литических партий. В числе арестован
ных Эмир Хасан Атраш, Сабри Аль-Ас- 
ли, Абдул Рзхман Наняли ц Ихсан Джа- 
бири лидеры национальной партии; 
Рушди Кехья —  бывший председатель 
парламента: Аднан Аль-Атаси, Файзи 
Атаси, Шакср Алас и Али Бузо —  быв
шие министры и лидеры народной Dap- 
тин; Акрам Хаурани, Мишель Афлах, Са- 
лах Эд-дин Биттар —  лидеры обьеди- 
иившихея партий: «Арабской социали
стической партии» и «Партии возрож
дения».

Ливанская газета «Аль-Джарида» от
мечает, что, как заявил представитель 
сирийского правительства, причиной этих 
арестов явилось «возобновление деятель
ности распущенных партий, несмотря на 
закон о партиях».

БЕЙРУТ, 29 января. (ТАСС). Как со
общает газета «Ар-Payai», сирийской ар- 
м»и приказано «находиться в боевой го
товности». Власти направили дополни
тельные войска в область Джебель-Друз.

По сообщению газеты «Аль-Хайят», в 
области Джебель-Друз происходят воору
женные столкновения между правитель
ственными войсками и населением. В го
роде Хомс произошло столкновение между 
студентами и войсками. Студентов под
держало население города. В Хомсе вве
дено чрезвычайное положение.

Газета «Ар-Рауад» указывает, что 
власти взяли под «наблюдение» членов 
народной партии. (Партия проанглий- 
ской ориентации. —  Ред.).

Т б и л и с и
городская хроника

На Тбилисском вокзале

ТРЕТИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
ВОССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 

НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА

11-го тиража выигрышей, состоявшегося 
24 января 1954 года в гор. Акмолинске.
В  тираже разыграно 1.892.750 выигрышей 

на сумму 508.816.400 рублей.
Выигрыши выпали на следующие номера 

серий и облигаций во всех разрядах займа:

Круглые сутки не прекращается поток 
пассажиров на Тбилисском вокзале.

С утра до позднего вечера идет 
отправление и прибытие пригородных 
поездов, уходят составы в даль
ние рейсы. На табличках вагонов знако
мые названия городов— Москва, Ленин
град, Баку , Ереван, Сочи, Ростов.

К  услугам пассажиров обширные залы 
ожидания, уютные комнаты для отдыха 
транзитных пассажиров, кабинет врача, 
ресторан, парикмахерская, книжные и 
продовольственные киоски, камеры для 
хранения багажа, справочное бюро, те
лефоны-автоматы.

« *  *
Н а  с н и м к е :  1. В  комнате матерм 

и ребенка в новом корпусе вокзала. 
2. -Диспетчер станционного радиоузла 
Н. Замтарадзе оповещает пассажиров о 
времени прихода очередного поезда.

Новые жилые дома
Н а улице Павлова в Орджоникидзевском 

районе закончен строительством и сдан в 
эксплуатацию новый трехэтажный жилой 
дом для рабочих и служащих Сабурталин- 
ского кирпичного завода. Квартиры в новом 
доме получили: бригадир Г. Павлиашвили, 
укладчик кирпича Г. Багдасаров, слесарь 
М . Куянцев, токарь М . Геловани и другие.

Новые жилые дома построены и в дру
гих районах Тбилиси. Принят в эксплуата
цию .жшлой дом в 32 квартиры для рабо
чих и служащих прядильно-трикотажного 
комбината на улице Коллективизации. На 
улице Барнова закончено строительство 
трехэтажного дома для работников «Це- 
кавшири», на Озерной улице построен ж и 
лой дсм для рабочих и служащих треста 
«Грузгидроэнергострой».

Ка первенство Тбилиси 
по шахматам

В  девятом туре всеобщее внимание при
влекла встреча лидеров турнира А . Бусла
ева с А. Благидзе.

А. Блвгидзе необоснованно начал преж
девременную атаку королевского фланга и 
на 21-м ходу пожертвовал фигуру.

Точной защитой А. Буслаев отбил атаку 
и на 41-м ходу заставил своего противника 
признать себя побежденным.

Н. Тимофеев проиграл А. Г  онгадзе, 
А. Д жакобия —  Д. Д ж а  ноеву, Э. Микаэлян 
выиграл у  Ю . Ветохина.

Партии Т. Гиоргадзе —  Г. Арнштейн и 
Ш . Пруидзе —  Б . Гургенидзе закончи
лись вничью. Остальные партии отложены.

После 9 туров впереди А. Буслаев и 
Э . М икаэлян по 6 очков, у  А . Благидзе—  
57г очка.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ НА НАУЧНО- 
j'ECTECTBEH Н Ы Е ТЕМ Ы

Землетрясение —  наиболее разруши
тельное стихийное явление природы. Оно 
происходит неожиданно и часто достигает 
огромной силы, вызывает человеческие 
жертвы.

Явления, вызывающие землетрясения, 
протекают в недрах земли и тесно связа
ны с непрерывно происходящими в зем
ной коре физико-химическими процессами.

В результате землетрясения иногда 
происходят изменения физической поверх
ности земли: образуются озера и гря
зевые сопки, исчезают существующие и 
появляются новые острова в морях и 
океанах.

По своему происхождению землетрясе
ния делятся на тпи группы: обвальные, 
вулканические и тектонические. Земле
трясения первого рода ооуеловлены обва
лами и провалами, происходящими в нед
рах земли. Обвальные землетрясения про
исходят чаще в так называемых «карсто
вых областях», т. е. в местах выщелачи
вания водой легко растворимых известко
вых пород. Такие пустоты могут возник
нуть также в результате вулканических 
извержений. С течением времени своды 
этих нещер обрушиваются: это вызывает 
удар и связанные х ним колебания зем
ли —  землетрясения. Интенсивность об- 
вальпых землетрясений п области их рас
пространения незначительны.

Вулканические землетрясения представ
ляют собой лишь внешнее выражение тех 
процессов, которые происходят в глубине 
земных недр. Они часто предшествуют из
вержению вулкана. Разрушительная сила 
этого вида землетрясений проявляется 
только в непосредственной близости от 
вулкана.

Наконец, третий вид —  тектонические 
землетрясения— вызываются нарушения
ми в напластовании земной коры, проис
ходящими в связи с горообразовательными 
процессами. Более 90 процентов всех зем
летрясений —  тектонического происхож
дения. Но своей интенсивности они зна
чительно превосходят землетрясения двух 
первых групп.

В последнее время наука установила 
существование особого рода землетрясе
ний, возникающих под земной корой на 
глубине примерно от 50 до 800 и бо
лее километров. Эго —  плутонические 
землетрясения. Причины их происхожде
ния еще мало изучены. Интенсивность 
такого рода землетрясений очень велика, 
но благодаря большому расстоянию, отде
ляющему очаги землетрясения от поверх
ности земли, они редко сопровождаются 
разрушениями.

Одно из сильнейших землетрясений в 
Европе произошло в 1755 году в Лисса
боне. Оно возникло под дном Атлантиче
ского океана, на расстоянии нескольких 
десятков километров от города, и сопро
вождалось тремя толчками. Почти мгно
венно большая часть Лиссабона была раз
рушена. Сотрясение морского дна породи
ло огромные волны высотой более 20 мет
ров. Эти волны были настолько мощные, 
что причинили ущерб берегам Англии, 
Франции и Германии Землетрясение 1908 
года в Мессине возникло под дном Мес
синского пролива, между Сицилией и Ка
лабрией. В проливе образовались волны 
высотой до 12 метров, которые с огром
ней силой обрушились на берега пролива 
через 5— 15 минут после землетрясения.

Крупнейшим было землетрясение в Япо
нии в 1923 году, когда три города —  
Токио, Иокогама и Йокосука были разру
шены в два дня.

Часто бывают землетрясения в Греции. 
Землетрясение, происшедшее здесь в ночь 
с 10 на 11 августа 1953 года, считают 
сильнейшим в истории страны. Оно охва
тило северо-западное побережье Пелопон
неса и острова Ионического моря. Больше 
всего пострадали острова Кефалония, Ита
ка и Закинф. В первый день в результа
те землетрясения на острове Кефалония в 
городе Ликсурион было разрушено 70 про
центов домов, а город Сами полностью 
уничтожен. На острове Итака были раз
рушены полностью почти все населенные 
пункты. На острове Закинф —  разруше
ны все здания. В результате землетрясе
ния все гщюда и деревни этих островов 
]превратились в руины.

Землетрясения происходят и на терри
тории Советского Союза —  в горных рай
онах, расположенных у южных и восточ
ных границ нашей страны. Известно зем
летрясение, происшедшее в Ашхабаде в 
1948 г.

Закавказье —  один из сейсмоактивных 
районов Советского Союза.

В исторических хрониках Грузии, Ар
мении и Азербайджана мы находим много
численные описания происходивших здесь 
землетрясений.

Особенно сильными были землетрясения 
в Ахалкалаки в 1900 году, в Гори в 1920 
году и в Армении —  ленинаканское 1926 
года и зангезурское 1931 года.

Наукой установлено, что землетрясения 
происходят в тех областях, где пролегают 
зоны формирования горных систем, осо
бенно в местах, расположенных по сосед
ству с океанскими впадинами.

В настоящее время считается установ
ленным существование двух основных 
подвижных зон. Первая из них тянется 
в широтном направлении, проходит через

Альпы, Карпаты, Кавказ, Копет-Даг, Тянь- 
Шань, Памир, Гималаи. Вторая —  мери- 
дианального направления, которая прохо
дит вдоль берегов Тихого океана. 80 про
центов всех землетрясений на земном ша
ре отмечены в пределах тихоокеанского 
сейсмического пояса.

Ежегодно происходят десятки тысяч 
землетрясений, из них до ста —  разру
шительной силы. Для определения силы 
землетрясения сейсмологи пользуются осо
бой 12-балльной шкалой, выработанной 
на основе данных о степени разрушения 
зданий, наблюдений за состоянием поверх
ности земли.

Наука пока не в состоянии прогнози
ровать землетрясения. Сейчас наши уче
ные _ трудятся над тем, чтобы по возмож
ности свести до минимума разрушитель
ные последствия землетрясений.

В Советском Союзе обязательное введе
ние норм антисейсмического строитель
ства является одним из средств предотвра
щения гибели людей и сохранности зда
ний при землетрясениях. Наблюдения за 
последствиями землетрясений показывают, 
что даже при сильных землетрясениях 
здания, построенные с учетом норм ан
тисейсмического строительства, достаточ
но устойчивы.

В нашей стране благодаря заботе Ком
мунистической партии И' Советского пра
вительства быстро развивается сейсмоло
гия. Советскими учеными построены вы
сокочувствительные приборы, с помощью 
которых можно изучить не только явле
ния землетрясения, но и строение и со
став земли, проводить разведку ее педр. 
В стране создана широкая оеть сейсми
ческих станций, оснащенных новейшей 
аппаратурой.

Г. Т В А Л Т В А Д З Е ,  
заведующий сейсмометрической лабо
раторией Института геофизики Ака
демии наук Грузинской С С Р.

Всесоюзные соревнования 
по настольному теннису
В спортивном зале имени В. И. Ленина 

начались всесоюзные соревнования на лич
но-командное первенство по настольному 
ттанису на приз Центрального совета доб
ровольного спортивного общества «Наука».

В  соревнованиях участвуют сборные 
команды союзных республик, а также выс
ших учебных заведений Москвы, Ленин
града, Киева, Харькова, Свердловска, Тби
лиси. Соревнования продлятся до 4 фев
раля.

П О  Г О Р О Д У
© Утвержден план благоустройства го

родских магистралей на 1954 год. Будет 
заасфальтировано более 300 тысяч квад
ратных метров улиц, площадей и тротуаров.

в Д ля более оперативного руководства
строительством новых жилых домов, школ, 
больниц, поликлиник, объектов коммуналь
ного хозяйства и культурно-просветитель
ных учреждений при исполкоме Тбилисско
го городского Совета создан отдел строи
тельства.

©  Решением исполкома городского Сове
та часы работы радиорепродукторов на 
улицах, площадях, в парках и скверах го
рода, а также на территории предприятий 
установлены с 8 часов утра до 11 часов ве
чера, а по воскресным и праздничным 
дням— с 9 часов утра.

Редактор И. ЧХИНВИШВИЛИ.
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040025 1— 50 200 049375 17*) 1000
040222 41*) 1000 049399 1— 50 200
040265 41*) 1000 049498 1— 50 500
040316 и * ) 25000 049500 И * ) 1000
040392 48*) 1000 049800 21*) 1000
040428 1— 50 200 049814 43*) 1000
040537 16*) 1000 050430 1— 50 200
040609 26*) 1000 050470 48*) 1000
040616 1— 50 500 050615 29*) 1000
041080 02*) 1000 050659 35*) 1000
041289 39*) 1000 050716 1— 50 500
041479 1— 50 200 050845 37*) 1000
041494 4Ь. О * 5000 051029 36*) 1000
041617 09*) 1000 051040 1-50 200
041743 45*) 5000 051316 19*) 1000
041937 45*) 1000 051381 16*) 1000
041953 36*), 1000 051411 18*) 1000
042029 04*) 1000 051487 07*) 5000
042116 50*) 1000 051516 10*) 1000
042204 17*) 1000 051720 41*) 1000
042211 18*) 5000 051828 1— 50 500
042234 1— 50 500 051865 13*) 1000
042286 36*) 1000 051871 44») 10000
042463 29*) 1000 052001 1— 50 200
042567 39*) 1000 052029 31*) 1000
042711 1— 50 200 052104 33*) 1000
042777 28*) 1000 052188 42*) 1000
042937 07*) 1000 052254 18*) 1000
042997 10*) 1000 052317 36*) 1000
043625 40*) 1000 052375 01*) 1000
043688 42*) 5000 052415 1-50 200
043720 1— 50 500 052729 26*) 1000
043753 1— 50 500 052756 13*) 1000
043770 13*) 1000 052906 1— 50 200
043840 13*) 1000 053517 23*) 10000
043969 27*) 1000 053582 1— 50 500
044156 09*) 1000 053763 11*) 1000
044306 35*) 1000 053830 1— 50 500
044358 43*) 1000 054049 50*) 1000
044690 47е) 1000 054115 14*) 5000
044787 34*) 1000 054179 1— 50 200
044890 35*) 1000 054292 1— 30 500
044950 35*) 1000 054367 10*) 1000
044968 43*) 1000 054654 1— 50 200
045016 04*) 1000 054742 1— 50 500
045035 10*) 10000 054780 18*) 1000
045059 15*) 1000 054942 12*) 1000
045090 50*) 1000 054957 33*) 1000
045342 1— 50 200 054992 02*) 1000
045346 37*) 1000 055125 40*) 1000
045851 1— 50 200 055180 19*) 1000
046150 21*) 1000 055492 1— 50 500
046310 22*) 1000 055506 1— 50 500
046323 22*) 5000 055729 32*) 1000
046462 49*) 5000 055801 1— 50 500
046529 40*) 1000 055814 1— 50 200
046876 24*) 1000 055923 12*) 1000
046908 08*) 1000 055949 37*) 1000
046924 40*) 1000 056246 49*) 1000
046999 1— 50 500 056274 1— 50 200
047115 04*) 1000 056451 38*) 1000

047152 39*) 1000 056515 1— 50 200
047300 11*) 10000 056935 1— 50 200
047330 22*) 1000 056960 07*) 1000
047521 39*) 1000 05.6991 22*) 1000
047614 1— 50 500 057030 И * ) 1000
047714 21*) 5000 057183 1— 50 500
047947 1— 50 200 057484 50*) 1000
047958 37*) 1000 057588 46*) 1000
048064 39*) 1000 057589 1— 50 200
048081 39*) 1000 057884 48*) 1000
048164 10*) 10000 057905 1— 25 200
048436 08*) 1000 057966 1— 50 500
048481 1— 50 200 058271 1— 50 200
048656 1— 50 500 058593 34*) 1000
048730 29*) 1000 058612 19*) 1000
048763 1— 50 200 058840 41*) 1000
048837 35*) юоо 058979 49*) 50000
048895 1— 50 200 059136 50*) 1000
048941 1— 50 200 059204 40*) 5000
049051 1— 50 200 059346 1— 50 200
049080 25*) 1000 059481 1— 50 200
049231 48*) 25000 059546 1— 50 200
049276 1— 50 500 059616 19*) 1000

* ) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 200 руб
лей.

Председатель комиссии по проведению 
тиража выигрышей —  председатель 
исполнительного комитета Акмолин
ского областного Совета депутатов 
трудящихся

Т А С Б А Е В  К . Т.
Ответственный секретарь Комиссии 

Советник финансовой службы
В А С И Л Ь Е В А  Л . А.

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Л Е Н А  Л Е Н И Н А  
I Г  А I Р О П Е Р Ы  И Б А Л ЕТ А  

им. 3. П А Л И А Ш В И Л И
/■.
V
/ 31 января, днем
у 3. Палиашвили Д А И С И
5  Начало в 12 час. дня.
у 3! января, вечером 

Д  Торадзе
2 февраля

ЗА  М И Р

Т О С КАД . Пуччини
3 февраля р
Н. Римский-Корсаков Ц А Р С К А Я  Н ЕВ ЕС Т А  ^

Начало спектаклей — в * часов веч. /
- V \ \ \ - \ V V \ V 4 \ \ ' А \ \ А \ \ \ \ \ » Ч \ \ . \ \ « S 4  
V V ^V ^X X X >A .V V V A .X V -V A .V V >»^V V V V V V X X V X V V V X V V V ' 

й  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Й
Т ЕАТР им. А, С. Г Р И Б О Е Д О В А  g

А 31 января
^  С. Михалков
^  2 февраля
А В  Минко5у Начало спектаклей—в 8 часов веч. т* 
i\\\\\\\4V\\\> \\\\V444\4\\\4\V\\\Vb\V\4

Р А К И

Н Е  Н А З Ы В А Я  Ф А М И Л И Й

И З В Е Щ Е Н И Я

1 февраля, в 8 часов вечера, в лектории 
при Т К  К П  Грузии состоится лекция на 
тему: «Воссоединение Украины с Россией 
и его историческое значение». Лектор до
цент Н. Кадеишвили.

1 февраля, в 8 часов вечера, в лектории 
при Т К  К П  Грузии проводится занятие се
минара по изучению вопросов экономики 
социалистических промышленных предприя
тий. Руководитель семинара доцент 
Д . Мшвениерадзе.

* *  *
Общество по распространению политиче

ских и научных знаний Грузинской ССР 
1 февраля, в 8 часов вечера, в Доме куль

туры Грузинского республиканского комите
та Союза госторговли и общественного пи
тания проводит публичную лекцию действи
тельного члена Общества Б. А. Б е р е с т е ц к о  
го на тему: «Коварные методы разведка 
империалистических государств и усиление 
бдительности советских людей».

И11111ШН'Н11П1НШ1||1ПП1||||ЩМ"|ну1!П|1П1111111||!|1Н11!11П111В 
§  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  I  

Ф И Л А Р М О Н И Я  
I  К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  ЗА Л  ИМ . Р У С Т А В Е Л И  §

К О Н Ц Е Р Т

в 3-х отделениях.
Начало в 8 час. 30 мин вечера. 

По воскресеньям 
Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д ЕТ С К И Х  

П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я .

^  Принимаются заявки на коллективные / 
/ Посещения. ^
x w w w w v w ' w w w v w w w x a x a :  

С Е Г О Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х  
В  кинотеатрах: «Руставели», «Амирани». «О к 

тябрь». «Спартак». «Тбилиси». «Исаии» я имени 
2tt комиссаров — « В е р и т ь  в Сорренто»: а клу
бах имени Ворошилова и имени Плеханова — 
«Верни.-ь в Сорренто», н кинотеатрах: «Колхида», 
«ДидуОс» -  «Богдан Хмельницкий»: «Колхозник» 
— «Свальбв с приданым»: в Доме офицеров — 
фестиваль украинских кинофильмов.

= 2 февраля
= Лауреат всесоюзного и международного = 
- конкурсов музыка итов-исполнителей 2 

Виктор М Е Р Ж А Н О В  |
^ В  программе:

Бах, Бетховен. Григ, Брамс. §
Начало в 9 час. вечера, 

г Билеты в кассе зала.
TiiiiifiitiiiiitiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiMiiiiiiiciiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiu*

С Е ГО Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3 Палиашвили —
«Даиси» (ут. в 12 ч ), «За мир» (веч.); театр 
имени Ш. Руставели — «Дон Сесар де-Базан» 
(ут. в 12 ч ) ,  «Родина» (веч.); театр имени 
К. Марджанишвили — «Рези юр» (в  Доме « е‘ 
лезнодорожника. Плехановский п р . 127 а ); т«атР 
имени А. Грибоедова — «Раки» (веч.); театр 
музкомедии — «Их мечта» (ут. в 12 ч ) ;  «Наши 
знакомые» (в е ч ) ;  грузинский Т Ю З  — «Лурджа» 
(аб. A‘j 41. в 12 ч ), «Сурамская крепость» (а<5- 
№  1 » 7 ч ) .  русский Т Ю З  — «Записная книжка» 
(в  I I  ч. ут. и в 4 ч .): театр санкучьтуры — 
«На ложном пути» (в  И ч 30 м.), «Циру» (веч.)! 
грузинский кукольный театр — «Ю ноша и го
лубь» (в 11 ч.), «Волшебная лампа Аладн»3* 
(в 2 ч.).

Типография «Заря Востока» им. А  Ф . Мясникова Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств в книжной торговле Министерства культуры Грузинской С С Р . УЭ00315


